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OPINION 
Editorial 

Seis mil en el dos mil 
La llegada del nuevo año trae importantes novedades 

para nuestra revista. Por un lado la cantidad, ya que 
a partir de ahora prácticamente duplicamos el número 
de ejemplares. En su día el Ayuntamiento aprobaba, 
por unanimidad de los dos grupos que lo componen, 
el reparto de un ejemplar de GACETA a cada uno de 
los domicilios de nuestra localidad, además de seguir 
enviando la publicación a los so laneros que lo soliciten 
y que se encuentren fuera de nuestra población. 
Ese acuerdo hace que se duplique el número de 

ejemplares que hasta ahora eran editados, para llegar 
a cada domicilio con esta revista que precisamente el 
próximo mes de julio cumplirá los veinte años desde 
que comenzó a editarse por el Ayuntamiento so lanero 
y que a lo largo de sus cuatro lustros de vida ha 
querido ser el reflejo del acontecer informativo de 
nuestro pueblo. 

"La información cercana se ha potenciado 
en todos los ámbitos, demostrando que la 
aventura que se iniciaba en julio de 1980 

era el inicio de un largo caminar 
informativo local, tanto en papel impreso 

como en medios audiovisuales" 

Mucho ha cambiado el mundo de la comunicación 
desde la salida de nuestro número uno, tanto a nivel 
nacional como en el local. Pero lo que sí ha quedado 
claro es que la información cercana se ha potenciado 
en todos los ámbitos, demostrando que la aventura 
que se iniciaba en julio de 1980 era el inicio de un 
largo caminar informativo local, tanto en papel 
impreso como en medios audiovisuales. 
Por otro lado en este primer número del año 

ofrecemos algunos cambios, que van desde la cabecera 
a las diferentes secciones. Queremos evolucionar en 
contenidos y en maquetación, siempre dentro de las 
limitaciones de una revista como la nuestra. Ese es el 
deseo de esta redacción y en el mismo seguiremos 
trabajando. 
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Carta del Alcalde 

GACETA en todos los 
domicilios 

Este primer número del año 2000 de GACETA 
DE LA SOLANA llegará a todos y cada uno de 
los domicilios de nuestro pueblo. A partir de 
este momento ya no será necesario salir 
corriendo para agarrar un ejemplar de Gaceta. 
Vuestro Ayuntamiento os las va a acercar a 
vuestras viviendas para que nadie se vea privado 
de su derecho a la información. Es justo que 
todos y todas la recibamos. Gaceta de La So 1 ana 
posee la gran virtud de informarnos y formarnos, 
es un buen instrumento que nos cohesiona y nos 
conciencia de ser vecinas y vecinos de un buen 
pueblo. 

"Gaceta de La Solana posee la gran 
virtud de informarnos y formarnos, es 

un buen instrumento que nos 
cohesiona y nos conciencia de ser 

vecinas y vecinos de un buen pueblo" 

Los profesionales que cada dos meses hacen 
posible que Gaceta de La Solana sea leída por 
miles de Solaneras y Solaneras manejan a la 
perfección dos reglas: tienen algo que decir y lo 
dicen bien, tienen el don de ser amenos y el arte 
de interesarnos. Lo que leemos y vemos sin 
esfuerzo al hojear las páginas de nuestra gaceta, 
ellos lo han elaborado con un gran esfuerzo. 
Pero además del contenido se preocupan de que 
la presentación nos sea cada vez más atractiva, 
por eso en este número podemos observar varios 
cambios de imagen que actualizan y mejoran su 
maquetación. 

Gaceta de La Solana es una buena revista para 
un buen pueblo. 

Diego García-Abadillo 
Alcalde de La Solana 
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Somos una población joven y '!!1~ 

La Solana alcanza los 15.o· 
Aurelio Maroto 

La Solana sigue creciendo. Cada día que pasa 
somos más. El siglo XX ha terminado con la línea 
ascendente que ha caracterizado el camino demo
gráfico de la localidad en la década de los 90. Las 
cifras recabadas por GACETA revelan que por 
fin hemos superado la mítica barrera de los 15.000 
habitantes hasta situarnos en los 15.018 a 31 de 
enero del año 2000. Un techo al que nunca antes 
se había llegado, ni siquiera en la etapa inmedia
tamente anterior a los primeros 60, cuando La 
Solana llegó a superar las 14.000 almas. 

Ya antes de la llegada de los 70, y sobre todo en 
ellos, la emigración masiva hizo estragos hasta 
dejarnos con poco más de 13 .000 habitantes. A .,;. L 

· d 1 80 1 l' d La Solana es un pueblo con una media de edad partir e os , a curva recupera su mea e 
ascenso. Desde entonces se ha producido una subida paulatina 
en la población solanera que sigue siendo una constante con la 
llegada del nuevo milenio. 

Sin temor a equivocarnos, La Solana pertenece ahora mismo 
al "club" de los pueblos grandes más dinámicos en lo que se 
refiere al crecimiento demográfico, y no sólo eso, ya que la 
pirámide por segmentos de edad advierten que somos un mu-
nicipio joven. 

Casi un 60°/o no llega a los 40 años 

GACETA ha tenido acceso a los datos oficiosos que en estos 
momentos maneja el Ayuntamiento de La Solana, que es 
donde se tiene conocimiento diario de las bajas y altas en la 
población de derecho. Por tanto, son números absolutamente 
fieles con la realidad. Esos datos elevan la cifra de solaneros y 
solaneras a un total de 15. O 18 a día 31 de enero del 2000, de los 
cuales 7.501hombresy7.517 mujeres . 

Por edades, se puede comprobar en el gráfico la gran canti
dad de niños y jóvenes en relación a las personas mayores . Los 
números dicen que hay 8.785 personas de O a 39 años, es decir, 
un 58,5% del conjunto de la población. Esta circunstancia 
demuestra a las claras que somos un municipio con un padrón 

bastante joven. Destacan los casi 2.000 so laneros entre bebés y 
niños hasta los 9 años, y desde luego la gran fuerza motora que 
suponen los jóvenes. 

Más nacimientos que defunciones 

La subida poblacional se sostiene por dos factores: inmigra
ción y nacimientos. La tasa de natalidad de La Solana supera 
con creces al número de defunciones durante un año. Los datos 
recogidos por esta revista en el Juzgado de la localidad cifran 
en 206 los nacimientos durante 1999, siendo agosto el mes de 
mayor natalidad con 28 niños, y mayo el menor con sólo 9 
alumbramientos. Por contra, los fallecimientos, oficiosos pero 
totalmente aproximados, fueron 163. Con un margen de error 
pequeño, el movimiento de población de derecho durante el 
último año arroja un superávit de 43 personas. 

El último padrón publicado por el INE (Instituto Nacional de 
Estadística) a 1 de mayo de 1996 indica que La Solana tenía 
14.845 habitantes de derecho, con un crecimiento considerable 
de 685 personas respecto al padrón del año 91. En proporción 
a número de habitantes, La Solana fue, salvo Miguelturra, una 
de las localidades importantes de la provincia que más creció. 
Los últimos datos ofrecidos y completamente actualizados 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!f?~J.a. Independencia, 8 
Tlf .: 926/6 1 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Terna 

e sigue en aumento constante 

18 habitantes de derecho 

Primeras solaneras del siglo. 

desvelan que el crecimiento total en algo 
más de tres años y medio ha sido de 173 
habitantes más, una media cercana a los 
50 anuales. 

Conviene recordar que se trata de po-

~ 

blación de derecho. Por regla general, la 
denominada "población de hecho" es 
mayor, de modo que los ciudadanos que 
residen un día normal en nuestra locali
dad superan los 15.018 aludidos. 

~ 

PIRs.AMIDE DE POBLACION 
DE TODO EL MUNICIPIO 

a la fecha 02-02 -2000 

> 
HOMBRES 

% % % 
INTERVALOS DE EDAD NÚMERO T. HABIT. EDAD T. HOMBRES 

000 - 009 989 6'45 51'00 12'92 
010 - 019 1112 7'43 52'08 14'87 
020 - 029 1219 8'14 52'57 16'30 
030 - 039 1252 8'36 52'36 16'74 
040 - 049 866 5'78 51 '95 11'58 
050 - 059 660 4'41 47'14 8'83 
060 - 069 598 3'99 45'30 8'00 
070 - 079 624 4'17 45'78 8'35 
080 - 089 168 1'12 37'92 2'25 
090 - 099 11 0'07 28'21 0'15 
>=100 1 0'01 100'00 0'01 

TOTALES 7477 49'94 

Emilio Nieto, 39 
Tlf .: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C . Real) 

MUJERES TOTAL 

% % % % 

NÚMERO T. HABIT. EDAD T. MUJERES NÚMERO T.HABIT. 

951 6'20 49'00 12'38 1894 12'65 
1023 6'83 47'92 13'65 2135 14'26 
1100 7'35 47'43 14'68 2319 15'49 
1139 7'61 47'64 15'20 2391 15'97 
801 5'35 48'05 10'69 1667 11'13 
740 4'94 52'86 9'87 1400 9'35 
722 4'82 54'70 9'63 1320 8'82 
739 4'94 54'22 9'86 1363 9'10 
275 1'84 62'08 3'67 443 2'96 
28 0'19 71'79 0'37 39 0'26 
o 0'00 0'00 0'00 1 0'01 

7495 50'06 15018 

J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Los primeros y los 
últimos del milenio 

Dejemos al margen ese debate, tan 
acalorado como absurdo, de si el nue
vo rru lenio entró el 1 de enero del 
2000 o no. Supongamos que sí. Para 
la pequeña historia de nuestra locali
dad existen algunos datos que entran 
dentro de lo curioso, y de los que 
queremos dejar constancia. 

Por ejemplo, el último solanera del 
siglo XX nació sólo un día antes de 
alcanzar el 2000, en concreto la niña 
María del Carmen Alhambra Díaz
Roncero vio la luz de la vida a las 12 
de la noche del jueves 30 de diciem
bre. Cinco días antes, el 25 , Gonzalo 
Rodríguez-Brusco Parra y María José 
Gómez-Pimpollo Ruiz-Peinado pro
tagonizaron la última boda solanera 
del rrillenio. En la parte luctuosa, la 
mujer Estebanina Delgado Manza
no, de 80 años, constituyó el último 
sepelio de 1999 el 31 de diciembre. 

En cuanto a los primeros del 2000, 
las gemelas María José y Ángela Del 
Olmo Moreno pueden presumir de 
ser las primeras solaneras del Tercer 
Milenio. Nacieron a la 1 y 1,01 horas 
del mediodía del 3 de enero. Por con
tra, la primera defunción correspon
dió a la anciana Vicenta Antequera 
Arroyo, de 86 años y enterrada el 3 
de enero. 

En el momento de redactar estas 
líneas aún no se había producido nin
gún enlace matrimonial. 

Independencia, 8 
Tlf .: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 

7 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #157, 1/2000.



HA SIDO NOTICIA 

Con una inversión de 528 millones 

Inaugurada la ampliación de la 
depuradora de aguas potables 

Paulina Sánchez -----

En la mañana del 31 de enero el consejero de Obras 
Públicas de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Gil, junto al alcalde de La Solana 
Diego García-Abadillo, cortaba la cinta que daba acceso a 
las instalaciones de la ampliación de la depuradora de 
aguas potables, que han tenido un presupuesto de 528 
millones de pesetas. Al mismo tiempo los responsables 
regional y local anunciaban inversiones por más de 1.600 
millones de pesetas, sobre todo en reformas de la depuración 
de aguas residuales. 

Los responsables regional y local, Gil y García-Abadillo, 
intervinieron ante las personas asistentes al acto inaugural, 
entre las que se encontraban el delegado de la Junta en 
Ciudad Real, Santiago Moreno, y el delegado provincial 
de Obras Públicas, Juan Antonio Fernández Pacheco, 
además de concejales del equipo de Gobierno local. 

Tanto el consejero como el alcalde señalaron en su 
intervención las mejoras que la inversión supone para el 
abastecimiento de agua, recordando por otro lado que el 
ciclo se cerrará con la depuradora, para adaptarla a los 
tiempos actuales, además de otras obras que se acometen 
en este momento como las obras del Polígono Industrial y 
otras en acceso por carretera desde la carretera de 
Valdepeñas que superarán los mil seiscientos millones de 
pesetas. 

Después de tener una entrevista en el Ayuntamiento, las 
diversas autoridades celebraron un encuentro con 
representantes de las asociaciones, con las que compartieron 
unas migas y una caldereta en una de las naves del Vivero 
de Empresas, que por otro lado se tiene previsto ampliar al 
haberse ocupado todas las existentes. 

Momento de la inauguración. 
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Vista aérea de la depuradora. 

Así es la nueva estación 
Las obras acometidas han consistido en la instalación de un sistema 

de tratamiento del agua potable, con un sistema de tratamiento 
potabilizador de ósmosis inversa que produce un agua con un nivel de 
gran calidad. La instalación consta de tres unidades de bombas de alta 
presión de 90 kv de potencia a proceso de ósmosis, sistema de 
microfilmación, dos unidades de bastidores de membrana, un equipo 
de lavado de membranas y reactivos de proceso de ósmosis. 

Ha sido instalada una toma flotante en el embalse de Vallehermoso, 
de donde se extrae el agua, con un caudal de 100 litros segundo. 
igualmente se ha renovado 8,5 kilómetros de conducción con tubería 
de fundición dúctil de 350 milímetros de diámetro, desde el embalse a 
la Estación, ampliando la misma con el tratamiento de agua potable 
para un caudal de 100 litros segundo. 

Igualmente se ha construido un nuevo depósito regulador de agua 
tratada de hormigón armado de dos mil metros cúbicos de capacidad, 
con tres grupos de bombeo hasta los depósitos de distribución. Además 
se ha instalado una tubería dúctil de 350 milímetros de diámetro, en 
una longitud de 2,5 kilómetros entre la estación y los depósitos de 
distribución. 

El consejero prueba el agua que ya beben los solaneros. 
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lua sido notj~ia 
Tendrá un aforo para 585 personas y 310 m2 de escenario hábil 

El Teatro Municipal costará 427 millones 
y estará terminado en esta legislatura 

( T/·-·. __,___!, 
!¡ ·• . 
iJ ~·· r Anfiteatro (168 butacas) 

" -· .. 'lb:· ~' '1 ._ 

El futuro teatro municipal de La Solana costará 427 millones 
de pesetas. Así lo puso de manifiesto el alcalde, Diego García
Abadillo, en rueda de prensa. Una inversión muy importante 
que constituye uno de los proyectos "estrella" para la presente 
legislatura, ya que el primer edil anunció que el proyecto 
quedará ejecutado antes del 2003. Como mucha gente ya sabe, 
el teatro será levantado frente al complejo deportivo de La 
Moheda, entre las avenidas : de la Libertad y del Deporte. El 
primer edil apuntó que las obras serán financiadas entre Junta 
y Ayuntamiento. Es probable que la financiación sea sufraga
da en un 60 y 40 por ciento respectivamente. 

El aforo del nuevo teatro albergaría a 584 personas. La platea 

Ue ari~ 

o patio de butacas tendría 416 butacas, y 168 el anfiteatro. El 
escenario será amplio, ya que contará con 310 metros cuadra
dos de caja escénica. 

Pasar al Grupo A en la Red de Teatros 

Diego García-Abadillo ofreció estos datos en el transcurso de 
una visita del delegado de Cultura de la Junta, Ángel López, 
quien reveló la posibilidad de que La Solana pase a formar 
parte de la categoría A en la Red de Teatros de Castilla-La 
Mancha. Actualmente, nuestra localidad pertenece al grupo B. 

Primeros pasos para restaurar el Castillo La climatización de 
la piscina se cifra 
en 120 millones 

El delegado provincial de 
Cultura de la Junta de Co
munidades, Ángel López, 
anunció en La Solana que 
pretende iniciar una serie 
de contactos para la futura 
restauración del Castillo de 
Peñarroya. Para ello quie
re convocar una reunión 
entre los alcaldes de La 
Solana y Argamasilla de 
Alba, a fin de buscar una 
salida a la rehabilitación del deteriorado 
castillo, lugar en el que se encuentra la 
ermita de la Patrona de ambas poblacio
nes. 

Ángel López indicó que "existen fór
mulas de colaboración a través de un 

proyecto conjunto o en varias fases de 
acometer la restauración de un edificio 
emblemático para los dos pueblos". El 
camino tal vez será lento, pero pueden 
ser los primeros pasos para el arreglo 
futuro del Castillo de Peñarroya. 
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La climatización de una de las pis
cinas municipales tendrá un coste de 
120 millones de pesetas. El delegado 
provincial de Cultura, Ángel López, 
también se refirió a este proyecto du
rante su visita a La Solana. Se trata 
de una ambiciosa obra que, según 
indicó, se realizará dentro de esta le
gislatura. Las autoridades municipa
les ya estuvieron en Barcelona vien
do algunas técnicas para este tipo de 
climatizaciones. 
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Ha sido noticia 
DE NAVIDAD A REYES 

Diecinueve belenes en el concurso navideño 
Un total de diecinueve belenes participaron en el concurso convocado 

por el Ayuntamiento con motivo de las fiestas de Na vi dad. Los premios 
otorgados en el mismo fueron, el primero para Víctor Manuel Alhambra, 
el segundo para Juana Díaz Malaguilla y dos menciones especiales 
para María Jesús Jiménez. 

Además de los participantes en el certamen fueron numerosos los que 
se vistieron en la localidad, en iglesias y domicilios particulares. En la 
foto vemos el de la Iglesia de Santa Quiteria. 

El 30 de 
diciembre 

actuó el grupo 
"Akelarre". 

Música "rock-celta" que 
ll evó mucho público al 
Teatro Cervantes. El sonido 
de las gaitas mezclado con 
otros instrumentos hace de 
"Akelarre" un grupo ori
ginal. 

El nuevo reloj de 
Santa Catalina 

llegó con la hora 
justa. 

Pero lo hizo a tiempo 
para dar las campanadas 
de bienvenida al año 2000. 
Miles de solaneras se die
ron cita en la Plaza Mayor 
para recibir el cambio de 
año y ¿de milenio? El 
Ayuntamiento preparó un 
grupo electrógeno en pre
visión de algún problema 
por el "Efecto 2000". Al 
final, fue más el ruido que 
las nueces y no ocurrió 
nada. 

, r 

Poca participación 
en el concurso de escaparates 

Nada más que nueve establecimientos participaron en el IV Concurso 
de Escaparates que organizaron el Ayuntamiento y la Asociación 
Local de Comerciantes. En la foto los propietarios de Papelería El 
Quijote y Crimancha, establecimientos que junto a Farmacia Amparo 
Ocaña recibían placas distintivas. 

' ' 

r 
Los Reyes repartieron regalos e ilusión 

Pese al intenso frío los Reyes Magos congregaron a numeroso 
público para presenciar la cabalgata del día 5 y el recorrido en la 
mañana del día 6. Entre las dos cabalgatas se repartieron un total de 
1.500 kilos de caramelos, no faltando la visita al Asilo donde entregaron 
numerosos regalos a hermanitas y acogidos en la casa. 

Otras actuaciones navideñas 
Varios fueron los recitales y conciertos celebrados durante las fiestas 

navideñas . Por un lado la Asociación de Mujeres ofrecía su tradicional 
Festival, al igual que la Orquesta de la Escuela Municipal de Música 
con su concierto y la Coral de la Asociación Amigos de la Zarzuela, esta 
última en la parroquia de Santa Catalina, además del grupo "¿Duques 
o Marqueses?" 

El Área de Cultura del Ayuntamiento organizó el tradicional ciclo de 
cine. Este año se proyectaron las películas "El sueño de una noche de 
verano", "Los sin nombre" y "Una terapia peligrosa". 
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GAce ,, Ha sido noticia 

Se fue la Patrona 
Tanto el novenario como el resto de 

cultos y procesiones de despedida a la 
Patrona la Virgen de Peñarroya 
contaron con la presencia de 
numerosos fieles. En la foto, un 
momento de la despedida en el Altar 
de la Plaza de Toros, con el capitán 
Francisco de Paula Jarava, que 
sustituía a su hermano, el capitán de 
este año, Javier Jarava, quien por 
motivos de estudios no pudo estar 
presente en la despedida. 

La Cofradía de Peñarroya dona cuatro 
campanas para Santa Catalina 

El 19 de enero eran instaladas dos campanas en la espadaña 
existente encima de la sacristía de la parroquia de Santa Catali
na, que junto a otras dos para la torre principal han sido 
donadas por la cofradía de la Virgen de Peñarroya. 

Según declaró a GACETA el presidente de la cofradía, Vi
cente Flores, "las dos campanas de la espadaña pesan una 
ochenta y la otra cincuenta kilos". Añadía que sonarán en las 
celebraciones solemnes como las fiestas de la Virgen de 
Peñarroya, Corpus Christi o bien en celebraciones especiales y 
solemnes de la liturgia. 

Indicaba el presidente de la cofradía de la patrona que las 
cuatro campanas importan millón y medio de pesetas, añadien
do que las dos de la torre principal tienen un peso de 300 y 200 
kilos respectivamente y llevarán grabado el texto "Nuestra 
Señora de Peñarroya. Año Jubilar 2000". 

La Virgen de la Soledad no será 
llevada a hombros 

Finalmente no será llevada a hombros en la próxima Semana Santa 
la imagen de la Virgen de la Soledad perteneciente a la cofradía de Jesús 
Rescatado. Así se acordó en la Junta General celebrada en la tarde del 
9 de enero. Al igual que ocurría poco antes con la Virgen de la 
Esperanza de la Vera Cruz, finalmente se dejó para otro año esa 
posibilidad. 

Templos locales para el Jubileo 
Las parroquias de La Solana han hecho públicos los templos de la 

localidad en los que los fieles católicos podrán ganar el Jubileo del 
2000. Aquellos que no puedan desplazarse al Santuario de la Virgen de 
las Viñas en Tomelloso, que es el común para los fieles del Arciprestazgo 
Mancha Este al que pertenece La Solana, pueden ganarlo en la Iglesia 
de las Monjas Dominicas de clausura y en la capilla del Asilo. 

11 

700 niños en la Carrera de la Moneda 
Un total de 700 niños participaron en la Carrera de la Moneda, 

organizada en la mañana del 23 de enero en la Plaza Mayor por los 
grupos misionales. Aunque no se cumplía el objetivo de superar la 
recaudación de la vez anterior se sumaron 64.300 pesetas. Por otro lado 
se contó con la participación de numerosos niños en talleres de 
concienciación que es lo que se pretende principalmente en estas 
jornadas de infancia misionera. 

Prepar~tivos para San Isidro 
La Junta General de la Cofradía de San Isidro fue informada por el 

presidente, Isaías Montoya, de las actividades previstas cara a la 
próxima fiesta del santo. Se está construyendo un aljibe en sus terrenos, 
además de la plantación de árboles y se ha pedido a la Diputación que 
arregle el camino. También se adquirirá una imagen del Crucificado 
para la ermita y ya han comenzado las rogativas por la lluvia. 
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Ha sido noticia 

Fallece el "Hermano Mitra" 
tras cumplir 106 años 

El abuelo de La Solana 
Gregorio Mateos
Aparicio, "Hermano Mi
tra" fallecía en la noche 
del 11 de febrero a los 
pocos días de haber cum
plido 106 años de edad. 
Su entierro tuvo lugar en 
la tarde del sábado día 12 
en la Parroquia de Santa 
Catalina con la asisten
cia de numerosos 
solaneras que acudieron 
a darle su último adiós. 
El "Hermano Mitra" ha
bía nacido el 20 de enero 
de 1894 y fue testigo de 
la transformación de La 
Solana del siglo XIX al 
XXI. 

Nuevos cargos de la 
Junta contra el Cáncer 

Un total de 77 mujeres integran en La Solana la Asociación 
contra el Cáncer, contando además con 95 niños en la sección 
infantil. Precisamente en una asamblea celebrada en el audito
rio del Don Diego el 13 de enero se elegían varios cargos de su 
Junta Local. La presidenta Petri Almarcha está ahora acompa
ñada de la secretaria primera Josefina Romero, secretaria se
gunda Isabel Santos, secretaria de Acción Social Peñarroya 
Moreno, tesorera María Catalina de Lara y como vocales 
Ángeles Antequera, Ramona Sánchez, Gabriela Romero, Petri 
Prieto, María Moreno y María Rosa García Cervigón. 

Programa de infancia enero-abril 
La concejala de Infancia, María Dolores Moreno Arrones, se 

encargaba de presentar el programa de infancia, correspon
diente al periodo enero-abril, que está contando con numero
sos talleres y actividades que se celebran en la ludoteca o Casa 
del Niño. Los cursos van dirigidos a grupos de 5-6 años, 7-8, 
9-10, 11-12, 13-14 años, con talleres de todo tipo, contando 
este año como novedad con el taller de juego libre, así como el 
programa de habilidades sociales. 

230 personas donaron sangre 
Un total de 230 personas acudieron a donar su sangre en la 

extracción realizada en el Centro de Salud los días 30 y 31 de 
enero. El primero de los días lo hicieron 120 personas y el 
segundo 110, según declaró la presidenta de la Junta Local, 
Remedios Romero de Á vila, 37 personas más que la vez 
anterior, pese a ser época de invierno. 

'' 

Nemesio de Lara con la prensa 

El Presidente de la 
Diputación, Neme
sio de Lara, compar
tió una comida con 
los responsables de 
medios de comuni
cación de la provin
cia. El 28 de diciem
bre brindó en un res
taurante de Ciudad 
Real por el año 2000 
y las buenas relacio
nes entre la institu
ción que preside el 
solanera y los me
dios informativos. 
En la imagen, Ne
mesio de Lara en el 
momento de su brin
dis con algunos de 
los comensales re
unidos. 

Invierno bajo cero 

La mayor parte de Jos días del invierno 1999/2000 han sido 
de bajas temperaturas. Nieblas, frío y escasez de lluvias han 
sido la tónica de los meses invernales. Las temperaturas han 
sido realmente bajas y en algún caso, como el del 4 de enero, se 
llegó incluso a los cinco grados bajo cero, según información 
facilitada por la Unidad Técnica Agraria. 

Enrique Córdoba y las misiones 
El sacerdote Enrique Córdoba habló en la Casa de la Iglesia 

sobre su experiencia misionera en Brasil y Mozambique, en 
una charla organizada con motivo de la campaña contra el 
hambre de Manos Unidas. El religioso comparó la forma de 
vivir el cristianismo en el Tercer Mundo con la de Europa. 
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2.301 bocadillos en el día 
de ayuno voluntario 

La campaña del Ayuno Voluntario ha batido el récord este 
año. Un total de 2.301 bocadillos, casi mil más que el año 
anterior, se vendieron y consumieron en Ja Casa de la Iglesia el 
día 11 de febrero. Colegios, fábricas o personas a título parti
cular se unieron a esta campaña cuyos fondos son destinados al 
proyecto de ayuda a una zona de la India por el arciprestazgo 
de Mancha Este. 

Nuevos accesos al Humilladero 
El Ayuntamiento de La Solana ha remodelado los accesos a 

la ermita de El Humilladero. Como podemos ver en la foto de 
GACETA, se ha construido una "parcilla" alrededor mediante 
piedra y ladrillo viejo, con dos machones a la entrada corona
dos por sendos faroles de forja antigua. También ha sido 
remozado eI piso de la explanada de entrada el templo. 

La cesta de "Alas de Papel" 
La Asociación AFAND "Alas de Papel" no cesa su actividad 

en su todavía corta existencia. Con motivo de las pasadas 
fiestas navideñas entregaron una cesta de la compra, repleta de 
productos. En la foto de GACETA vemos un momento de la 
entrega que tuvo lugar en la Residencia de Ancianos. 
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Tanques en La Moheda 
Miembros de la Brigada Acorazada de "El Goloso" visitaron 

La Solana para captar futuros soldados profesionales. Para 
servir de señuelo, el pasado 11 de febrero instalaron en el 
recinto ferial un carro de combate modelo M-60, un mastodon
te de 55 toneladas tan imponente como obsoleto, amén de un 
TOA oruga blindado y una tienda de campaña. Muchos niños 
y jóvenes curiosos se acercaron a ver el "despliegue" bélico. 

Acerados en la calle Empedrada 
La calle Empedrada, desde la A venida de la Constitución 

hasta el recinto ferial, está remodelando su acerado. El proyec
to da mayor anchura a una nueva acera de canto rodado. Han 
sido eliminados árboles con cierta antigüedad que serán susti
tuidos por otros. Un nuevo paseo que da una imagen distinta a 
una zona emblemática de La Solana junto al parque municipal. 

778 alumnos en los talleres del euro 
Los talleres que la concejalía de Consumo, a través de la 

OMIC, organiza sobre el Euro contarán en el segundo trimes
tre del año con la participación de un total de 778 alumnos de 
los colegios El Santo, Javier Paulino e Instituto Modesto Na
varro, en un total de 30 talleres, siendo impartidos por dos 
monitores. 

Exposición y venta del comercio justo 
Al igual que en años anteriores la Campaña de Manos Unidas 

ha contado con una exposición de comercio justo, en una de las 
dependencias de la Casa de la Iglesia del 12 al 27 de febrero. 
En esta ocasión se han centrado en objetos de artesanía ibero
americana, pero igualmente se han vendido productos alimen
ticios, dulces y bebidas, que al igual que en años anteriores ha 
tenido una muy buena acogida entre los solaneras. 
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Ha sido noticia 
Juan de Mata Serrano de la Cruz, nuevo 

presidente de COAG-IR 
En la noche del 30 de noviembre se elegían diversos cargos 

de la Junta Local del sindicato COAG-Iniciativa Rural, en una 
asamblea celebrada en el auditorio del Don Diego, en la que 
además se hizo un balance de realizaciones del sindicato. 

Según el presidente saliente, Sebastián Guerrero, en los dos 
últimos años el sindicato se ha consolidado al fusionarse con la 
COAG. Con ello se ha logrado "un cambio total" al tener más 
información, así como cursillos y todo tipo de servicios . Los 
cargos elegidos para el nuevo mandato fueron: Presidente: 

La Cooperativa Santa Catalina molturó 
2.200.000 kilos de aceituna 

Juan de Mata Serrano de la Cruz; tesorero: Paulino Santos 
Orejón Navarro; vocales: Pedro José Martín Zarco Navarro y 
Alfonso Díaz Malaguilla Moreno. Como representante regio
nal era elegido Alfonso Marín Salcedo. 

León Ruiz Peinado, en la Ejecutiva 
Provincial de UPA 

Dos millones doscientos mil kilos de aceituna ha molturado 
en la campaña de este año la Cooperativa Santa Catalina, 
según declaró a GACETA el presidente Gregario Martín Zar
co, quien igualmente ha señalado que el año anterior. se reci
bían 1.050.000 kilos. La campaña, iniciada el 15 de diciembre 
y finalizada el 14 de febrero, ha sido de gran calidad en la 
aceituna recibida y una acidez inferior a la del año anterior. 

El afiliado solanera León Ruiz Peinado resultó elegido como 
miembro de la Ejecutiva Provincial de la UPA (Unión de 
Pequeños Agricultores), en el transcurso del III Congreso 
Provincial , en el que por otro lado era elegido miembro de la 
Ejecutiva de Castilla-La Mancha. 

San Antón estrenó andas 
Unas nuevas andas, regalo de la fami

lia de Diego Peinado, eran estrenadas 
este año por San Antón en la fiesta que 
se celebró en la mañana del 16 de enero. 
A la misa, procesión y bendición de ani
males acudieron numerosas personas 
acompañadas de sus mascotas. 

Santiago García Cervigón, 
nuevo presidente de La 

Solanera 
La Peña Taurina La Solanera cuenta 

con nueva directiva, elegida el 19 de 
febrero. Santiago García-Cervigón 
Velasco es el nuevo presidente. 

Precampaña de Juventudes Socialistas 
En la noche del 18 de febrero se celebraba un acto de Juventudes Socialistas en la 

sede de la Casa del Pueblo, que contó con la asistencia del coordinador provincial de 
Juventudes, Francisco Cabañas. En el mismo se habló de las aportaciones al progra
ma electoral del PSOE, así como de la presencia de una caravana en la campaña. 

,, 
Exito de Habana Voices 

Los componentes del grupo cubano 
Habana Voices triunfaron en su actua
ción celebrada en la Casa de Cultura el 
19 de febrero. Una actuación de voces 
"a ca.pella" en la que interpretaron temas 
tradicionales de Cuba y otros como al
gunos de los Beatles. El acto, organiza
do por el Área de Cultura del Ayunta
miento, llenó el auditorio de un público 
que participó en el espectáculo. 
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Frío y mucha asistencia a 
San Sehastián 

Otra festividad de enero, la de San 
Sebastián, estuvo acompañada por el frío 
pero contó con una numerosa participa
ción de fieles en tomo al santo. El rosa
rio, la lumbre y el zurra del día 19, así 
como la misa y la procesión por las ca
lles de su barrio el día 20, congregaron a 
numerosas personas. 
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Ha sido noticia 

500 fotos recuerdan 
nuestro carnaval 

Un total de 500 fotos, de fechas comprendidas entre 1917 
y 1999, han recordado el carnaval solanera, en una 
exposición montada en el Don Diego por la Comisión de 
Peñas de Carnaval. Además de las fotografías se pueden 
contemplar una serie de trajes de carnaval. Según el 
presidente de la Comisión, Antonio Romero de Á vila, es 
deseo de los organizadores el poder continuar con la 
muestra en años próximos, esperando recuperar muchas 
más fotos que recuerden carnavales pasados. 

Convivencia de afiliados y 
candidatos del PP 

Los afiliados del PP local se reunían el domingo 13 de 
febrero en un cercado para celebrar un día de convivencia, que 
contó con la presencia de diversos candidatos al Congreso y al 
Senado por ese partido además del presidente provincial. 

Resaltaba el presidente local de los populares, Pedro José 
Martín Albo, que el acto servía para unir a los afiliados, 
mientras que el presidente provincial, José Manuel Rodríguez 
Carretero, hablaba de expectativas de crecimiento en el voto 
en La Solana y en la provincia de Ciudad Real. 

La convivencia contó con la presencia de diversos candida
tos , entre ellos la número dos al Congreso por la provincia, 
Carmen Quintanilla, quien destacó los logros del Gobierno de 
Aznar y anunciaba una campaña electoral sin insultos al con
trario. Por su parte el candidato al Senado Francisco Gil Ortega 
dijo que esperaba que los ciudadanos de La Solana reflexionen 
cuando vayan a votar el 12 de marzo, y la también candidata al 
Senado María Teresa Novillo habló de su compromiso de 
trabajo con la comarca. 
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620 bolsas de Cruz Roja para 
Hispanoamérica 

La Cruz Roja Juventud de La Solana ha enviado a los países 
de Hispanoamérica un total de 620 bolsas de material escolar 
infantil. Según ha declarado el director local de Cruz Roja 
Juventud, Julián Díaz, "cada bolsa contenía tres lapiceros, un 
sacapuntas, un borrador, una regla y un cuaderno". La respues
ta de los niños y los colegios ha sido enorme, por lo que se tuvo 
que pedir un nuevo envío de bolsas ante la demanda de ayuda 
tanto en La Solana como en Alhambra y San Carlos del Valle. 

Accesos al Polígono Industrial 
La Comisión de Polígonos del Ayuntamiento aprobó el pro

yecto de accesos al Polígono Industrial desde la población. 
Según declaró la concejal de Obras, Blasa Delgado, el proyec
to ya ha sido enviado a la Jefatura Provincial de Carreteras 
para su autorización. El acceso conectará directamente desde 
la población con el Polígono, en el que por otra parte se están 
realizando obras de desbroce, levantamiento de tienas y zanjas 
para canalizar el saneamiento y la red de aguas. 

Actividades de la Asociación 
contra el Cáncer 

La Junta Local contra el cáncer sigue adelante con sus activi
dades. El día 15 de febrero se realizaba por la psicóloga 
Y o landa Domínguez un seguimiento a los participantes en el 
curso de deshabituación tabáquica, mientras que ese mismo 
día la coordinadom de Voluntariado en Hospitales, Carmen 
Garay, visitaba igualmente la localidad para hablar del cometi
do de los voluntarios, además de tratar otros temas del desarro
llo normal de la asociación, al mismo tiempo que resaltaba el 
esfuerzo que vienen desai.Tollando desde la Junta Local con el 
aumento de voluntai·ios y la creación de la sección infantil. 
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SUCESOS 

Aparecen pintadas en la Iglesia y en la 
Plaza de Toros 

Diversas pintadas aparecieron en el pór
tico de Santiago de la Iglesia de Santa 
Catalina en la mañana del domingo 23 
de enero, que probablemente fueron rea
lizadas de madrugada. En concreto se 
pintó mediante "grafitis" la A mayúscu
la de anarquía, una cruz invertida, así 
como frases y cifras tales como 666, 
además "de ni Dios ni amo". Las pinta
das aparecieron en la puerta de Santiago, 
conocida popularmente como "Puerta del 
Sol", tanto en la portada como en las 
paredes laterales. Pintadas en la Plaza de Toros. 

El párroco de Santa Catalina, Francis
co Jiménez, mostraba su disgusto por la 
aparición de esas pintadas "en un mo
mento que nos está costando tanto res
taurar y en una época en la que cada cual 
puede expresar sus ideas políticas o reli
giosas por otros métodos". 

Ese mismo día y con el mismo estilo de 
letra y color de pintura aparecieron di
versas pintadas contra la fiesta nacional 
en las paredes de los corrales de la plaza 
de toros, atribuidas a un denominado 
Leganés Taurino. Puerta de Santiago. 

Sustraen la campana de F átima 
Unos desconocidos han sustraído la campana de la Virgen de 

Fátima que en su momento había sido donada por una vecina 
de la localidad. Según declaraba la vecina Pascuala González 
Horcajo, encargada del mantenimiento de la capilla, a prime
ros de febrero se detectó la sustracción de la campana, "para lo 
que han debido de utilizar un cortafríos". 

Tranquila salida y entrada de año 
No hubo que lamentar muchos sucesos en la salida y entrada 

de año. Según informó la Policía Local, desaparecieron algu
nos imbornales del alcantarillado, unos desconocidos 
impactaron un remolque aparcado en la calle contra un edificio 
cercano, y en las cercanías de La Solana, en la N-430, aparecía 
un cerdo suelto en la carretera. 

Fuerte colisión en el cruce de calle 
Carrera y Don Rodrigo 

Sobre las 3.45 de la madrugada del 23 de enero se produjo un 
accidente de tráfico en el cruce de las calles Carrera con Don Rodrigo, 
cuando un vehículo no respetó la señal de stop. A consecuencia de la 
colisión resultaron dos heridos que fueron trasladados al Hospital 
Comarcal y grandes daños materiales en los vehículos, como puede 
comprobarse en las fotografías del suceso que captaron las cámaras de 
GACETA.Esa misma madrugada del día 23, pero sobre las 6.30 de la 
mañana, se producía otro accidente en la calle General Aguilera cruce 
con Empedrada, sufriendo desperfectos un turismo que se empotró en 
la parte frontal de un árbol, resultando un herido de consideración. Al 
conductor del vehículo se le realizó la prueba de alcoholemia, dando 
positivo en la misma. 

Por otro lado, el mediodía del domingo 6 de febrero se producía unas 
fracturas en la pierna izquierda un joven de quince años, que se 
encontraba realizando saltos con un ciclomotor en la zona del camino 
del Cementerio, al salir despedido en uno de los saltos. 
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PP y PSOE abren hostilidades 
Los populares atacan al alcalde 

La oposición arremetió duramente contra el alcalde de La 
Solana, Diego García-Abadillo, al que, entre otras cosas, tildaron 
de prepotente y de tener un carácter irascible y caciquil. El 
portavoz popular en el Ayuntamiento, Pedro José Martín
Albo, y el concejal Ramón Romero de Ávila, criticaron al 
primer edil en el transcurso de una rueda de prensa que sirvió 
de respuesta a sus manifestaciones en el pleno extraordinario 
del 25 de enero. 

Los ediles populares se quejaron de la falta de documenta
ción en la citada sesión, que obligó a retirar algunos puntos del 
orden del día. Martín-Albo recriminó al alcalde que acusara a 
los funcionarios, "es una falta de seriedad, aplomo, diplomacia 
y serenidad. Intenta controlar a los funcionarios y también a la 
oposición". Otras acusaciones versaron sobre lo que conside
ran trato desigual a las asociaciones, entre ellas la recién 
constituida "Alas de Papel", para la que pidieron una sede. 

En opinión del portavoz del PP, "al alcalde le viene grande su 
sillón". Además indicó que es un alcalde al que no votaron los 
ciudadanos, y que sólo está sustituyendo al realmente elegido, 
en referencia a Nemesio de Lara, actual Presidente de la Dipu
tación. 

Por su parte, el concejal Ramón Romero de Ávila acusó 
directamente al alcalde de no saber convocar los plenos. Pidió 
que les dejaran trabajar y relacionó una serie de preguntas no 
respondidas durante el pleno, como el conflicto con la Policía 
Local, juicios perdidos, gastos de la potabilizadora o emplea
das de hogar. 

Por último, Romero de Ávila invitó al alcalde a preocuparse 
por temas como la falta de calefacción en el Centro de Salud, la 
voracidad recaudatoria del Ayuntamiento o el coste real del 
reloj de la plaza, donde añadió que "para ver la hora hacen falta 
unos prismáticos". 
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Los socialistas cierran filas 

"No ofende quien quiere, sino quien puede". Con esa frase 
comienza la nota informativa elaborada por el Grupo Munici
pal Socialista y la Comisión Ejecutiva Local del PSOE, en 
contestación a la rueda de prensa de Pedro José Martín-Albo y 
Ramón Romero de Á vila. 

Entre otras cosas, el escrito dice que "el grupo municipal del 
Partido Popular de La Solana no es dictador, casi no es grupo, 
casi no es mediocre. Casi no es, a secas. Lo que no logran 
conseguir desde una oposición inteligente, lo intentan a través 
de la descalificación injustificada". 

En otro apartado defienden la elección democrática y pública 
de Diego García-Abadillo como alcalde. "El PSOE no ha 
engañado a nadie. Presentó su oferta electoral con dos Alcal
des posibles a la cabeza, Nemesio y Diego, Diego y Nemesio, 
en función de que se perdiera o ganara la Diputación Provin
cial. Es lamentable que estos compañeros del PP interpreten 
que nuestro pueblo es ignorante de lo que se le repitió por 
activa y por pasiva antes y durante la campaña electoral". 

Los socialistas aseguran que estas declaraciones "leídas (no 
sabemos por quién escritas) del PP han tenido en el PSOE local 
un efecto inmediato de reforzamiento de la unidad que ya 
teníamos. Aunque alteran y perjudican la paz y el sosiego 
social, a nosotros nos benefician los crispadores, los agresivos, 
los insultadores, los que no son capaces de contener su propia 
bilis, porque así demuestran que estamos en el camino recto. Si 
estuviéramos haciéndolo mal, con toda seguridad nos aplaudi
rían". 

El escrito finaliza con palabras de ánimo al alcalde, "creemos 
en Diego. Es un buen Alcalde para un buen pueblo, y lo será 
muchos años mientras haya ciudadanos que sepan distinguir el 
sentido común de la absurda locura. Adelante, Pedro José. 
Adelante, Ramón. Sois nuestro mejor aval electoral". 
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VIDA MUNICIPAL 
PLENO DEL 30 DE DICIEMBRE 

Preguntas pendientes de respuesta y mucha unanimidad 

El Pleno aprueba la ordenación del tráfico 
y la refinanciación de la deuda 

Paulina Sánchez ---

El último pleno ordinario del año 1999 
pasó con la mayor parte de los puntos 
aprobados por unanimidad, mientras que 
en el apartado de ruegos y preguntas la 
mayor parte de las realizadas por la opo
sición quedaron pendientes de respuesta 
para el siguiente pleno ordinario. 

Tan sólo votó en contra la oposición en 
el octavo, aprobándose con la mayoría 
del Grupo Socialista las bases de la Oferta 
Pública de Empleo para 1999, al señalar 
el portavoz del PP, Pedro José Martín 
Albo, que las convocatorias deberían 
hacerse por oposición libre y sin políti
cos en los tribunales, mientras que el 
alcalde Diego García Abadillo señalaba 
que el punto contaba con la aprobación 
de los sindicatos, presentes en la Mesa 
de Seguimiento. 

Los populares se abstuvieron en el pun
to décimo, al proponerse para ocupar los 
dos puestos correspondientes a las per
sonas independientes del Patronato de 
Medios de Comunicación Municipales a 
Miguel Fernández Suárez y José Luis 
López de la Reina, quienes ya venían 
ocupando esos cargos en legislaturas an
teriores, al señalar que la propuesta de
bía haber pasado por Comisión. 

Hubo unanimidad a la hora de aprobar 
la Ordenación del Tráfico en la pobla
ción, estableciéndose que sean calles de 
sentido único las que más tráfico sopor
ten, de norte a sur y de este a oeste, así 
como instalación de semáforos en la ca
lle Carrera. 

Continuó el voto favorable de los dos 
grupos en la propuesta de alcaldía sobre 
conexión de La Solana a la red de di stri
bución y suministro de Gas Natural Ca
nalizado, y la solicitud de subvención a 
la Consejería de Cultura del Gobierno 
Regional para la climatización de una 
Piscina Municipal, cuyo coste puede as
cender a 120 millones de pesetas. 

Además se solicitó a la Consejería de 

El tráfico es cada vez más problemático en La Solana. 

Industria subvención para ampliación de 
seis nuevas naves, por un total de 2.023 
metros y un importe de 98 millones de 
pesetas para el Vivero de Empresas al 
haberse ocupado todas las que existen 
en la actualidad, siendo otro de los pun
tos aprobados la refinanciación para 25 
años de la deuda municipal, que ascien
de a 376 millones de pesetas y la cesión 
de terrenos a Unión Fenosa para sumi
nistro en Urbanización Camino Cruces 
Viña Botero. 

Preguntas sin responder 

La oposición aprovechó el punto de 
ruegos y preguntas para realizar una se
rie de ellas al primer edil, aunque el 
alcalde señaló que según le faculta la ley 
se reservaba el derecho de responder en 
el siguiente pleno ordinario. Se le pre
guntó sobre los informes de expedientes 
a policías municipales, informes de in
gresos de la feria, reglamento de instala
ción de transformadores de electricidad, 
motivos por los que no se han concedido una 
sede a la asociación Alas de Papel, además de 
petición sobre informes de juicios a los que ha 
concurrido el Ayuntamiento. 

Otras preguntas de los concejales del 
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PP solicitaban informe sobre las emplea
das que atienden a domicilios de la loca
lidad, alquileres de edificios municipa
les, gastos de la potabilizadora, motivo 
de colocación de morosos en el tablón 
de anuncios del Ayuntamiento, fuga de 
aguas en la tubería de la calle Santa Ana, 
integrantes del Tribunal calificador para 
contratar al personal de servicio de Edu
cación Especial. 

Igualmente se preguntó sobre el hora
rio de trabajo de los guardas rurales del 
Ayuntamiento, estado de cuentas entre 
el Ayuntamiento y Unión Fenosa, servi
cio de autobuses urbanos, paralización 
de planes de empleo con motivo de la 
recolección de aceituna, mujeres que han 
pasado la revisión de mamografías y 
motivo por el que se abren zanjas en el 
Polígono A. 

Por su parte el concejal socialista Al
fonso Castaño pedía informes sobre el 
documento remitido por el grupo popu
lar a los vecinos de la calle Emilio Nieto, 
alusivo a las contribuciones del acerado. 
El alcalde señaló que pedirá informe al 
secretario de la Corporación, por si exis
te falsedad en documento público. 

Asistieron al pleno los 17 concejales 
de la Corporación. 
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Aprobado el presupuesto general por mayoría 

1.410 millones para el 2000 
Paulina Sánchez-

El primer pleno del año 
de la Corporación Muni
cipal se celebró en la no
che del 4 de enero y en el 
mismo se aprobaron los 
presupuestos para el dos 
mil, que ascienden a 
1.410 millones de pese
tas. Votaron a favor los 
doce concejal es del 
PSOE y en contra los 4 
del PP que asistieron. 

Como unos presupues
tos equilibrados y ambi
ciosos fueron calificados por el alcalde Diego García Abadillo 
en su presentación, mientras que a la hora de enjuiciarlos el 
portavoz de la oposición Pedro José Martín Albo se quejó de 
no haber tenido tiempo para su estudio, así como de la imposi
bilidad de presentar enmiendas. 

Diego García Abadillo señaló que los presupuestos habían 
experimentado un incremento del 8,69% con respecto al año 
anterior, lo que significaba unos 112 millones de pesetas más. 
Añadía que sólo en caso de no conseguirse recursos de otras 
administraciones se tendría que acudir al crédito. 

Por su parte el portavoz del PP Martín Albo se quejaba de no 
haber recibido los documentos con quince días de tiempo para 
su estudio. Igualmente los calificó de incompletos al faltar 
informes del secretario y del interventor, además de otra serie 
de documentos. A la hora de presentar una serie de enmiendas 
se indicó por el alcalde que las mismas, para ser admitidas, 
debían entregarse por escrito antes de dar comienzo el debate. 

Igualmente señalaba el primer edil que todos los documentos 
estaban en la correspondiente carpeta y el estudio del presu
puesto ya se había realizado en la Comisión de Hacienda del 
28 de diciembre, por lo que habían tenido tiempo suficiente 
para examinarlos. 

Las enmiendas del PP 

Al no poder defender las enmiendas en el pleno el portavoz 
popular las hacía públicas en una rueda de prensa posterior. En 
la misma acusó al equipo de gobierno de no tener voluntad 
negociadora y actuar como rodillo, calificando de clónicos los 
presupuestos con respecto al año anterior, anunciando un se
guimiento de las partidas que los integran. 

Sobre las enmiendas destacó que entre ellas se encontraban 
las exenciones fiscales para comercio y empresas, ayudas a la 
creación de empleo, cultura y deporte, Museo de la Zarzuela y 

Semana Taurina, así como 
creación de diversas plazas 
en la plantilla municipal. 

PSOE: 
Presupuestos 
ambiciosos 

En la intervención del al
calde ante los medios cali
ficó los presupuestos del 
2000 como ambiciosos, re
saltando las mejoras en ser
vicios sociales, medio am-

orporacion. biente, empleo y servic ios 
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públicos, ampliación del Vivero de Empresas y rehabilitación 
de la Casa de la Encomienda, cerramiento de la zona norte de 
la población, urbanización de terrenos para matrimonios jóve
nes, inicio del Teatro Municipal, climatización de una piscina 
y limpieza viaria de los 70 kilómetros de calles, además de la 
urbanización de la Avenida de la Constitución. 

Aceras de la calle Emilio Nieto 

Otro de los puntos del orden del día era la contestación al 
recurso presentado por los vecinos de la calle Emilio Nieto 
sobre las contribuciones especiales del acerado que se está 
reponiendo en esa calle. Por el alcalde se indicó que en la 
mayor parte de la calle no corresponde la reclamación, ya 
que es obra nueva y antes no se había pagado contribuciones 
especiales salvo en un tramo al que se atenderá la reclama
ción. 

El pleno aprobó Ja plantilla municipal para el año 2000, así 
como la oferta pública de empleo, con el voto favorable del 
PSOE y en contra del PP en ambos casos. Además se 
aprobó, por unanimidad, las bases para la convocatoria de 
ayudas a las asociaciones. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #157, 1/2000.



1 

lVida Municipal 
---·-,.,-~-'-r"'~~...,.,,,,.,,"'--~"'~~. -'"''--""""""'*''-"'- ·'· -- -'-"~""'"'""""'~""-"""'"'''"''"""'~""''"'*"""""'~~"""'*''*'---w=-""-'"'""'''"'''''''*'"·"""'~~"'~ 

PLENO DEL 25 DE ENERO 
Pleno marcado por la abstención 

El PP se queja de no tener tiempo para 
estudiar los puntos a tratar 

Paulina Sánchez ---

El grupo de concejales del PP se abstuvo en la mayor parte de 
los puntos del Pleno Extraordinario celebrado en la noche del 
25 de enero, al considerar que no podían estudiar la documen
tación con tiempo suficiente y hábil, según señaló su portavoz 
Pedro José Martín Albo en el momento de votar cada uno de 
ellos, siendo retirados antes de comenzar el pleno cinco de los 
puntos del orden del día por falta de documentación necesaria 
para su aprobación. La convocatoria tenía diecisiete puntos, de 
los que cinco finalmente no pasaron al pleno, siendo los retira
dos solicitudes de subvenciones para construcción de obras, 
programa de inserción, subvención para consumo, integración 
social de inmigrantes y Acción Social para municipios. 

Aparte de retirarse esos puntos los concejales del PP se 
abstuvieron en la certificación de la primera fase del Polígono 
Industrial IV, por un total de veintiún millones de pesetas, en la 
aprobación de las bases para la plaza de secretario, así como en 
la solicitud de subvención para un módulo de Formación y 
Empleo de pintura por seis meses para 15 alumnos y dos 
monitores. 

Tampoco emitió su voto el PP en la solicitud del Plan de 
Empleo a la Consejería de Industria y Trabajo para la urbani
zación de la Zona Verde de la calle Norte a Pozo Concejo, por 
un importe de 74 millones para 100 trabajadores durante 3 
meses, siendo el cincuenta por ciento hombres y el otro cin
cuenta por ciento mujeres. Siguieron las abstenciones de la 
oposición en la solicitud de subvenciones para adquisiciones 
bibliográficas, soportes electrónicos para la Biblioteca Muni
cipal, cintas cassette y cd para el mismo centro y vídeos, indi
cando el portavoz popular que se abstenían ante la imposibili

dad de estudiar la documen
tación por no tener tiempo. 

Casi 22 millones 
para un nuevo 
servicio de 
limpieza 

Con lo que sí estuvieron de 
acuerdo los populares fue en 
la propuesta de la Mesa de 
Contratación para la adjudi
cación del servicio de lim
pieza viaria, por un total de 
21.856.146 pesetas a la em
presa Ingeniería Urbana S.A., 
y en el último punto del or-

Grupo Municipal Popular. 

den del orden del día que era el de la declaración de Utilidad 
Social de la Asociación Comarcal Pro-Minusválidos, señalan
do en ese punto que para dar su voto afirmativo no necesitaban 
conocer la documentación, aunque sí señalaba su portavoz que 
ese mismo trato se le diera a todas las asociaciones, respon
diendo el alcalde que se haría así con todas las que lo solicita
ran. Hubo unanimidad a la hora de condenar el último atentado 
de ET A y se tuvo conocimiento de una sentencia sobre asigna
ción de una parcela del Polígono A, dejándose para el estudio 
por la Comisión de Obras. Igualmente en escritos y comunica
ciones se tuvo conocimiento de la resolución del Instituto de la 
Seguridad Social sobre la subvención para las obras de la calle 
Empedrada, además de la aprobación por la Comisión de 
Urbanismo de las reformas del Plan de Ordenación Urbana. 

Asistieron al Pleno los 12 concejales del PSOE y los 5 del 
PP. 

La polémica de las carpetas 

Al finalizar el Pleno el portavoz del PP hablaba de la falta de 
documentación en determinados puntos del orden del día. 
Presentó una certificación del secretario sobre esa falta de 
documentación, indicando que habían obligado al referido 
funcionario a realizar un informe que certificaba la retirada de 
esos puntos, al no contar con la documentación correspondien
te. El alcalde indicó que la retirada de los puntos se debía 
solamente a la imposibilidad por parte de los funcionarios de 
tener toda la documentación dispuesta, "pero si eso ocurre, 
sencillamente se retiran los puntos y se deja para otro pleno, 
pero no es el alcalde el que tiene que preparar el contenido de 
las carpetas, ya que el alcalde lo único que hace es convocar el 
pleno y los funcionarios públicos son los que se deben encar
gar de meter los documentos que se van a tratar dentro de las 
mismas". 
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Solicitud de subvención para viviendas de Promoción Pública 

Mesas electorales por ordenador 
Paulina Sánchez ---

Un total de 189 solaneros fueron elegi
dos en el Pleno Extraordinario celebrado 
por el Ayuntamiento para conformar las 
21 mesas electorales del 12 de marzo en 
La Solana, elegidos mediante un sistema 
informático y aprobado por el pleno por 
unanimidad de los dos grupos municipa
les. Fue en el transcurso de una sesión en 
la que se estrenaba equipo megafónico 
para los ediles en sus escaños. 

Los otros cinco puntos del orden del 
día fueron aprobados, igualmente por 
unanimidad de todos los concejales. Se 
aprobó el proyecto de solicitud de sub
vención para la urbanización de terrenos 
en los que se piensa construir Viviendas 
de Promoción Pública, en la zona de la 
Calzada, en un total de 28.000 metros 
cuadrados de los 47 .000 que en su día 
adquiría el Ayuntamiento. 

Se aprobó destinar un total de 14.000 
metros cuadrados a parcelación, cada una 
de ellas de 100 metros cuadrados, para 
viviendas de protección oficial puestas a 
la venta al precio del terreno más urbani
zación. Terrenos que serán puestos a dis
posición de gente con pocos recursos 

para edificación de viviendas a precio 
módico. 

Por otro lado el Pleno aprobó solicitar 
la reversión del edificio de la Biblioteca 
Municipal-Casa de Cultura, que en el 
año 1970 se cedía al Ministerio de Edu
cación y que ahora, por así pedirlo el 
Ministerio de Economía y Hacienda, vol
verá a ser propiedad municipal. 

Remodelación de Radio 
Horizonte 

Además se solicitaron subvenciones a 
la Junta de Comunidades para reforma 

de diversas dependencias del Ayunta
miento, entre ellas las dependencias de 
la emisora municipal Radio Horizonte, 
por un total de 4.623.382 pesetas, ade
más de solicitar otras subvenciones para 
nuevos Yacimientos de empleo con des
tino a seis personas en actividades infan
tiles, ayuda para enseñanza de español a 
inmi-grantes y solicitud al Fondo de Ac
ción Especial para alumbrado en la zona 
Camino Cruces Viña Botero y una mo
dificación de parcelación urbanística. 

El pleno contó con la presencia de los 
17 concejales de la Corporación, 12 del 
PSOE y 5 del PP. 

Las instalaciones de Radio Horizonte serán mejoradas. 

Regalo del grupo socialista 
a Nemesio de Lara Iluminación de la Avda. del Deporte 

El grupo municipal socialista tuvo un detalle con su ex
alcalde y actual compañero de Corporación, Nemesio de Lara. 
El Presidente de la Diputación recibió un original cuadro con 
su caricatura. En la imagen, el momento de la entrega del 
singular regalo. 
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La A venida del Deporte ha sido por fin iluminada. Se han 
instalado 24 báculos de 9 metros desde el inicio de la vía 
urbana por el recinto ferial hasta su entronque con la salida a 
Valdepeñas. Una iluminación necesaria para una calle con 
mucho tránsito nocturno de deportistas. 
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REPORTAJE 
La calle Pilas, ded 

• La Solana rinde homenaje a su pa1s 
Paulina Sánchez ----

Con un acto en el salón de plenos y el 
descubrimiento de una placa en la calle 
Pilas era homenajeado en la mañana del 
domingo 23 de enero por la Corporación 
Municipal el que fuera catedrático de la 
Universidad de Extremadura, Alfonso 
García-Cervigón Bellón, que fa llecía pre
cisamente al rec ibir el nombramiento 
como decano de Ciencias de la Universi
dad de Casti ll a-La Mancha en junio de 
1985 , para cu mplimentar el acuerdo 
adoptado por la Corporación anterior. 

En primer lugar y en el sa lón de sesio
nes del Ayuntamiento se celebraba el 
acto, que contó con la presencia del 
Ayuntamiento Pleno , además de Con
cepción Hurtado, viuda de Alfonso 
García Cervigón, que ocupaba un lugar 
al lado del alcalde en la presidencia del 
acto, así como el presidente de la Dipu
tación de Ciudad Real y concejal solane
ro Nemesio de Lara, además de numero
sas personas que llenaban el salón de 
plenos. 

Por el alcalde Diego García Abadillo 
se agradecía la presencia de las personas 

.___J~ 
Concepción Hurtaado, viuda del homenajeado, en la presidencia del acto. 

que habían querido asistir para el home- referida calle". Calificó de merecido el 
naje a este solanero insigne. El primer homenaje para un solanero que dijo "debe 
ed il recordó que este acto se debía al ser ejemplo para las actuales generacio-
acuerdo que en su momento había reali - nes y para los solaneros que nos suce-
zado el concejal Francisco Luna, pro- dan". Añadía que se debe alabar "a las 
puesta que había aceptado la Corpora- personas que nos enseñan a ser mejo-
ción que presidía Nemesio de Lara. res", que era el caso de este solanero. 

Diego García Abadillo dijo que la de
cisión de dedicarle la calle Pilas se había 
adoptado "por la propia manifestación 
de los familiares, al haber vivido lama
yor parte de su vida en La Solana en la 

Familiares y 
público 
asistente al 
acto. 

Persona organizada, 
decente y trabajador 

Hizo posteriormente un perfil profe
sional de este catedrático de mineralogía, 
calificándolo de "persona organizada, 
decente, honrado y trabajador". Añadía 
que era difícil concentrar en pocas pala
bras una personalidad tan completa como 
la de Alfonso, calificándolo de "bonda
doso, sencillo, sabio y apasionado por su 
familia y su trabajo, que elevó su espíri
tu a las grandes cosas que hay en este 
mundo". 

Dijo que su nacimiento, en 1940, había 
sido en el seno de una familia de modes
tos agricultores, aprendiendo a leer a los 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926/ 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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cada a su memoria 

ano Alfonso García-Cervigón Bellón 
tres años, indicando que gracias a su 
perseverancia conseguía marchar a estu
diar a Granada con el aviso de su padre 
de tener que abandonarlos caso de llegar 
algún suspenso, algo que nunca llegó. 

En cuanto a la vida profesional señaló 
que obtuvo la plaza de profesor agrega
do de Ciencias Naturales, narrando se-· 
guidamente su entrega en las tareas do
centes en las Universidades de Murcia, 
Granada y Extremadura, así como las 
tareas investigadoras, logrando en 1973 
la calificación de Sobresaliente Cum Lau
de por su tesis doctoral, además de las 
investigaciones que al mismo tiempo rea
lizaba, en total diecinueve estudios y pu
blicaciones, asistiendo a congresos y en
cuentros científicos. 

Decano en la 
Universidad regional 

Habló de su trabajo para la puesta en 
marcha de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, a la que no se pudo incorporar 

Azu lejo dedicado a Alfonso Gª-Cervigón. 

al fallecer el 9 de junio de 1985 cuando 
le llegaba la comunicación del nombra
miento como Decano de la Facultad de 
Ciencias, cuando había alcanzado las 
cotas más altas de su profesión con una 
carrera académica que, dijo, es un ejem
plo ya que sabía acumular lo mejor que 
se puede tener, "la cultura y la bondad", 
y ahora contemplará satisfecho este me
recido homenaje "recogiendo minerales 
por las estrellas". 

La emoción de su esposa 

Finalizada la intervención del alcalde 
era la viuda del homenajeado Alfonso 
García-Cervigón Bellón quien se dirigía 
a los asistentes . Indicó que si Alfonso se 
marchó en su momento "nos dejó su 
bondad, su amor a todos, su humildad y 
la brújula que nos indica el camino que, 
aún sin él saberlo, estamos siguiendo". 
Dijo que su marido estaría hoy "tremen
damente orgulloso y feliz de ver que su 
pueblo, su gente, lo reconoce como tal, 
como un gran hombre, como un solane
ra". 

Tuvo palabras de agradecimiento para 
toda la Corporación Municipal, en nom
bre propio y de todos los familiares y las 
personas que han hecho posible este ho
menaje, añadía con palabras emociona
das que fueron rubricadas con un fuerte 
aplauso de los asistentes. 

Posteriormente la comitiva se trasladó 
a la calle Pilas, descubriéndose una pla
ca en la que se refleja que esta calle se 
dedica a este solanero, siendo descubier
ta la misma por la viuda Concepción 
Hurtado y el alcalde Diego García 
Abadillo. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Breve híograña de un 
solanero ilustre 

Alfonso García-Cervigón Bellón nace 
en La Solana un 6 de marzo de 1940. 
Cursa bachillerato en Ciudad Real aun
que prepara los exámenes en una acade
mia de su localidad natal. Cursa la carre
ra él~ Ciendas Geológicas en Granada. 
En septiembre de 1965 obtiene el núme
ro dos en las oposiciones a profesor agre
gado de Ciencias Naturales de Instituto 
de Bachillerato, obteniendo la plaza en 
Murcia. 

En 1973 realiza su tesis doctoral "Estu
dio mineralógico y geoquímico de los 
productos de alteración de rocas ígneas 
del NW de la provincia de Murcia". Ob
tiene sobresaliente "cum laude" y la pla
za en propiedad de Cristalografía, 
Mineralogía y Mineralotecnia. 

Publica numerosos trabajos científicos, 
entre ellos "Estudio de una clorita 
detrítica en el Subbético de la provincia 
de Murcia", año 1974; "Mineralogía y 
génesis de la formación de Gorafe
Huélago", en 1975; y "Estudio 
mineralógico de la prehnita de Caravaca", 
1975. 

En 1980 obtiene mediante oposición la 
Agregaduría de Cristalografía y 
Mineralogía de la Universidad de 
Extremadura. El 9 de junio de 1985 fa
lleció a la edad de 45 mios; cuatro días 
más tarde recibió el nombramiento de 
Decano de la Universidad de Castilla
La Mancha. 

EXPOSICIÓN 'Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926/ 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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El nuevo delegado de Educación inspeccionó las obras del Instituto 

José Fuentes conoció la realidad educativa de la localidad 

Estado actual de las obras de ampliación. 

El nuevo delegado de Educación, José Fuentes Pastrana, 
inspeccionó personalmente las obras de ampliación del Institu
to Modesto Navarro, con la intención de conocer "la realidad 
del municipio en materia educativa". Fuentes se reunió con el 
equipo directivo del centro para conocer más de cerca las 
necesidades del Instituto y el desarrollo de las nuevas obras. El 
responsable político estuvo acompañado por el alcalde, Diego 
García-Abadillo, quien interpretó la visita como "una clara 
apuesta de la Junta para invertir en una mejor y de mayor 
calidad educación en La Solana". 

El delegado dijo que en estos momentos su departamento 
trabaja en un proceso de planificación que pretende dar res-

Nuevas pistas polideportivas. 

puesta a las demandas que llegan desde diferentes Ayunta
mientos, "en La solana existe una voluntad decidida de estar 
atentos a las demandas de los centros, mantenimiento y obras 
de reforma".Satisfecho con las nuevas obras que, dijo, "esta
rán finalizadas a lo largo de este año", habló del edificio 
antiguo, "existe la opción de planificar su sustitución por otro 
de nueva planta". No menos importante es la educación de 
adultos . Al respecto, José Fuentes afirmó que "desde la Junta 
trataremos de reforzarla mediante una Ley de Educación de 
Adultos". El delegado terminó haciendo un llamamiento a la 
participación de todos los sectores educativos, no sólo de 
profesores, sino también de padres y ciudadanos en general. 

Protestaron contra la selectividad Las AMPAS con la 
presidenta 
provincial 800 alumnos fueron a la huelga 

La mayor parte de los alumnos del Ins
tituto Modesto Navarro, 800 de los 850 
matriculados, lo que supone el 94% de 
los mismos, abandonaron las aulas en la 
mañana del 9 de febrero para protestar 
contra la selectividad, desplazándose has
ta la Plaza Mayor donde se concentraron 
para escuchar el manifiesto reivindicativo 
y posteriormente disolverse. 

Los datos del número de alumnos en 
paro los facilitó a GACETA la directora 
del centro, Dominica Serrano, quien se
ñaló que a las 9.30 de la mañana se 
habían sumado a la huelga 730 alumnos, 
pero a las 10.30 el paro ya alcanzaba a 
800. 

El representante de los delegados, An
tonio Almarcha Martín-Zarco, era el en-

Los alumnos se manifestaron en la Plaza Mayor. 

cargado de leer el comunicado tanto en la Plaza Mayor 
como de darlo a conocer a través de los medios de 
comunicación, para que los ciudadanos conocieran los 
motivos que llevaban a los alumnos al paro académi
co. 
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La presidenta de la Fede
ración Provincial de Aso
ciaciones de Padres de 
Alumnos, Maribel Sánchez 
Villar, visitaba La Solana, 
donde tenía un encuentro 
con la concejala de Educa
ción y con representantes 
de las asociaciones 
solaneras, animándolas a 
federarse y a trabajar por 
la mejora de la educación, 
al mismo tiempo que in
formaba sobre el Libro 
Blanco, para que los pa
dres expongan sus opinio
nes a favor y en contra del 
mismo. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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G"c~t~ PATRIMONIO 

La parte del "torreón", a punto de quedar acondicionada 

Casa de la Encomienda, un lujo en 
manos municipales 

Aurelio Maroto ----

La Casa de la Encomienda ulti
ma su puesta a punto. La parte 
habitable antes de ser adquirida 
por el Ayuntamiento pronto verá 
aparecer mesas, sillas, estante
rías y ordenadores. Será el mo
mento definitivo para dar uso 
público a un pedazo significati
vo de la historia de La Solana. 

Las obras de acondicionamien
to de la parte rehabilitada, unos 
500 metros cuadrados, se en
cuentran en su fase final. Las obras han consistido en restaurar 
el exterior del "torreón" y la fachada. El muro de entrada al 
patio por la calle Encomienda ha sido demolido; en su lugar se 
han levantado varios machones de ladrillo viejo que unirán 
una verja artística aún por instalar. El objetivo es dejar ver en 
todo su esplendor la fachada y el interior de un patio clásico y 
de gran belleza. Para ello se ha cegado la piscina, salvo un 
brocal que dejará ver una figura en forma de estrella hecha en 
gresite, además del rejuntado y reposición del piso de canto. 

Las obras en el interior se reducen a limpieza y habilitación 
de dependencias para uso público. El preciso acondicionar 
algunas, como los aseos, modificar algunos accesos y pintar de 
forma completa la casa. 

Una casa de capricho 

Esta parte de la Casa de la Encomienda es de auténtico 

Subida de escaleras y detalle del artesonado. 

capricho. Su último inquih
no fue el ex-concejal Fran
cisco Javier Marín Cao, que 
la rehabilitó hace algunos 
años para uso y disfrute par
ticular. Muchos de los mate
riales de aquella restauración 
son de primera calidad y pro
hibitivos para muchas fami
lias. Los suelos están forra
dos de tarima importada ex
clusivamente de México. Se 
recuperaron todas las made
ras de las bovedillas, las ven

tanas , las fallebas. El salón principal tiene una superficie supe
rior a los 40 metros cuadrados. Hay varios dormitorios, servi
cios, etc. Incluso existen varias dependencias en la parte del 
sótano, en particular una amplia cocinilla típica de muchas 
casas de campo y una pequeña bodega en cueva natural. Un 
dato singular es la curiosa escalera de madera que lleva al 
"torreón", y el precioso artesonado del habitáculo del "to
rreón" mismo. El Ayuntamiento ha pagado por tal adquisición 
30.850.000 pts. 

A falta de confirma algunos usos , está claro que las nuevas 
dependencias municipales albergarán pronto despachos, ofici
nas y aulas para la futura Escuela-Taller, encargada de rehabi
litar la parte que se compró en primer lugar y que se encuentra 
sin restaurar. Tal intendencia tardará todavía algún tiempo en 
llegar, en tanto la Escuela-Taller sea una realidad. Mientras 
tanto, otros servicios tendrán de inmediato un lugar cómodo y 
amplio en el que desarrollar sus funciones. 

Amplio salón con bello entarimado. 
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Patrimonio 

El nuevo chapitel, más cerca 
El anhelado nuevo chapitel puede ser definit

ivamente una realidad. El delegado provincial de Cultura, 
Ángel López, apostó por ello en una reciente visita a 
nuestra localidad. El responsable político reconoció que el 
estado del chapitel actual, construido en 1957, se encuentra 
en una situación ruinosa y es factible recuperar un chapitel 
nuevo, que imüe al que cayó el 25 de julio de 1936. A la 

•• 
El delegado de Cultura visitando las obras junto al alcalde y al 
sacerdote, Julián Martín. 

Aspecto de la torre del reloj tras ser restaurada. 
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voluntad política de la Junta de Comunidades de Castilla 
La Mancha, que no es poco, hay que añadir la del 
Ayuntamiento, parroquia, y desde luego la de todos los 
solaneros. Se trata de una ocasión única que no debemos 
dejar escapar. Si todo sale como está previsto, podremos 
ver nuestra torre en toda su grandeza, y no sólo en fotos 
antiguas . 

Arriba, los 
andamios recubren 
la torre principal de 
Santa Catalina. A 
la izquierda, 
momento del 
montaje de las 
campanas en la 
torre del reloj . 
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.Jornadas de Animación a la Lectura 

Nuevas tecnologías y cinco encuentros 
Las Jornadas de 

Animación a la Lec
tura, celebradas del 
1 al 9 de febrero en 
la Biblioteca Muni
cipal, han contado 
con la novedad de 
las nuevas tecnolo
gías. Precisamente 
los tres últimos días 
los alumnos pudie
ron conocer los últi
mos avances en esta 
materia, con tres ti
pos de actividades 
como Story Telling, 
cuentacuentos, Ta-
ller Multimedia de Las mujeres siguen atentas el encuentro con Rosa Regás. 

Historias interactivas y Navegación por 
Internet. 

Por lo que respecta a los encuentros 
con diversos autores, señalar que cuatro 
los tuvieron con los alumnos de los cole
gios y uno con los miembros del Club de 
Lectura. Los primeros tuvieron como es
cenario el auditorio de la Casa de Cultu
ra y el último la sala de adultos de la 
Biblioteca. 

Los encuentros de los alumnos comen-

Actuación de la Orquesta 
del Ampordá 

Coincidiendo con la despedida a la Pa
trona volvió a actuar en la Casa de Cul
tura, el 22 de enero, la Orquesta del 
Ampordá. Ofrecieron un repertorio en
tre clásico y actual, con lleno en el audi
torio. 

zaron el día 1 con Joan Manuel Gisbert, 
quien calificaba su encuentro "como si 
de pronto los alumnos abrieran las pági
nas de un libro y brotara de entre sus 
páginas un personaje en tres dimensio
nes, que es el autor de la obra". El día 2 
el encuentro era con el cuentacuentos 
cubano Aldo Méndez, quien resaltaba la 
importancia que tiene la participación de 
los asistentes a una sesión de cuenta
cuentos. 

/ 

Exito de público en "Cierra 
la puerta que tengo Freud" 
Con lleno en el patio de butacas del 

Teatro Cervantes se representó el 4 de 
febrero Ja obra "Cierra la puerta que 
tengo Freud". En la misma se narran seis 
historias distintas sobre otros tantos com
plejos de inseguridad escritas por diver
sos autores e interpretadas por los jóve
nes actores Roser Pujo! y Toni Albá. 
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Dos fueron los en
cuentros del día 4. El 
primero por la ma
ñana con la autora 
Ana Rosetti, quien se 
decantaba por las 
nuevas tecnologías 
incorporadas a la li
teratura y señalaba 
que "la literatura en
tra asimismo por la 
oralidad" . Por la tar
de la escritura Rosa 
Regás, que ha sido 
premio Nadal de Li
teratura, hablaba de 
su obra y sobre todo 
de su novela "Luna 

lunera", y refiriéndose a la época en la 
que se desarrolla, postguerra y guerra 
civil, señalaba que "el pueblo que no 
tiene memoria histórica es mucho más 
esclavizante que otro". 

Finalmente era Ana García Castellano 
quien ofrecía sus cuentos a los más pe
queños el día 7 y resaltaba que "los cuen
tos siempre hacen mágicos estos encuen
tros", dando por finalizadas unas Jorna
das que han resultado muy participativas. 

Los legados de la tierra 
Coincidiendo con las fiestas navideñas 

era inaugurada en el Don Diego una ex
posición de fotos antiguas sobre La So
lana. El mismo día se presentaba el libro 
que con el título de "Los legados de la 
tierra" recoge esas fotos y que han edita
do la Junta de Comunidades y el Ayun
tamiento. La venta del libro se ha desti
nado a los damnificados de Venezuela. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #157, 1/2000.



Manuel Rodríguez dice que ser zapatero no es un oficio con futuro 

El "amigo Manuel" sigue remendando zapatos y murgas 
Gabriel Jaime 

A sus casi setenta y dos años, es el zapatero 
más viejo de La Solana y uno de los pocos 
que quedan, toda una vida dedicada a reparar 
calzado en una profesión en vías de 
decadencia. 

Ahora, Manuel Rodríguez Atienza, el 
"amigo Manuel" ya jubilado, continúa 
poniéndose el mandil cada día porque dice 
que es Jo que mejor sabe hacer y sigue 
enamorado de su profesión arreglando 
zapatos en su local junto a Santa Quiteria. 

Empezó a los doce años en la Calle Borja, 
donde Juan Pedro Torres le enseñó a rasparse 
en el oficio, estando tres años como aprendiz 
y prácticamente sin ganar una peseta. 
Durante este tiempo hacía algunas chapuzas 
en casa para sacarse algunos céntimos, a lo 
que dice "entonces me parecía que el oficio 
era una cosa grande ... y desde luego que 
para mí Jo ha sido porque he echado muchas 
horas y he podido sacar a mi familia 
adelante". 

Después de estar doce años con su maestro, 
Manuel trasladó el oficio a su casa donde 
elaboraba zapatos, botas, sandalias .. . hasta 
bolsos y petacas, al margen de los arreglos 
habituales que desde luego eran muchísimos 
más que en la actualidad. 

Siempre agradece a Andújar, Arranes y 
Felipe las facilidades que le daban entonces 
a la hora de adquirir el material, ya que 
"eran años de calamidades". 

Exclama Manuel Rodríguez "¿pero cómo 
se van a romper hoy en día los zapatos si 
están todas las calles perfectamente 
asfaltadas y encima vamos a todos los sitios 
montados en el coche?". La verdad es que 
los tiempos han cambiado e incluso los 
pisos de antes eran mucho más finos que los 
de ahora, por lo que unido a la falta de 
asfaltado y coches hacían que se rompieran 
con mayor facilidad. En este sentido habla 
el zapatero de las botas que llevan ahora las 
jóvenes con varios centímetros de grosor en 
los pisos . 

Dentro de Jos materiales, también han 
evolucionado puesto que antes se utilizaban 
los centros de los neumáticos y los costeros, 
de donde se fabricaban las sandalias. En la 
actualidad no se puede trabajar con este 
material por el enrejado de alambre que 
componen las ruedas. Incluso los pisos de 
ahora son más blandos que los de antes, y las 
tapas son de pasta por lo que "en algunos 

zapatos se les caen enseguida y si son 
plásticos ni siquiera se pueden pegar unos 
filis" . 

Los hilos de coser han variado en su 
material y los potentes pegamentos han 
desplazado el pegado con clavos. 

Sobre los zapatos cuenta Rodríguez que 
"algunos son de calidad mientras que otros 
parecen algo bueno y en realidad son de 
plástico por lo que son de peor calidad", 
añadiendo que "los zapatos buenos que 
valen más dinero se suelen arreglar, los 
otros no. Ahora por un poco más del 
arreglado se compran unos nuevos". 

De los zapatos a medida 
a las fábricas 

"Había épocas en las que se hacían cinco 
o seis pares de sandalias diarias a medida, 
mientras que ahora no compensa, entre otras 
cosas porque la gente prefiere los de fábrica 
puesto que tienen mejor presentación". El 
amigo Manuel matiza con esta frase que 
"esta profesión ha ido en decadencia y por 
supuesto que no es un oficio de futuro". 

De los primeros grandes trabajos recuerda 
cuando Bernardino Guerrero le encargó 
confeccionar botas para las ferias a razón de 
veinte pesetas el par, a lo que acompañaba 
con la fabricación de sandalias y zapatos en 
general (incluso para las bodas). En cierta 
ocasión hizo unas botas de elásticos con 
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motivo de una boda (que cobró a quinientas 
pesetas) y cuando estaban totalmente 
terminadas se le mancharon, "lo que me dio 
bastante disgusto aunque menos mal que lo 
supe enmendar". 

Lo que sí ha trabajado hasta hace poco han 
sido las plantillas ortopédicas para el puente 
del pie, que en este caso suelen salir más 
económicas que las de fábrica, recalcando 
que también ha forrado carteras y zapatos 
para madrina con tejidos de raso, al margen 
de la fabricación artesanal de petacas de 
ballena o bolsos de material. 

Lo que tiene claro es que ahora que está 
jubilado todavía sigue haciendo algunas 
cosas "porque estoy enamorado de mi oficio 
y es en la zapatería donde mejor me 
encuentro, incluso me llevo el trabajo a casa 
porque me sirve de medicina". 

Precisamente en estas fechas tiene más 
trabajo porque se dedica a forrar los zapatos 
para el carnaval, donde por cierto también 
tiene mucho que decir. 

Carnavalero y murguista 

Manuel Rodríguez tiene una vertiente 
artística en la elaboración de murgas para el 
carnaval, ya que no en vano muchas de sus 
composiciones han servido a ciertas 
comparsas para conseguir muchos premios 
en las distintas ediciones. 

La primera murga partió como base a una 
carta que le envió a una antigua novia, en Ja 
que "Los siete marineros" interpretaban el 
contenido de la epístola y las vivencias que 
le ocurrieron al "amigo Manuel" . Desde 
entonces se mantiene aquello del "amigo 
Manuel" porque éste sigue siendo amigo de 
todo el mundo. 

Desde entonces ha escrito muchas letras 
para murgas como "Los Golfillos", "Los 
Alevines", "Los Amigos" o "El festival 
taurino" por decir algunas, en las que hay 
que destacar la gran cantidad de premios. 

Cuenta Rodríguez que todos los años sale 
alguna, siendo la gente la que va a su casa para 
pedirle las letras de las que por cierto "siempre 
son alabanzas a mi pueblo y a sus gentes, 
nunca he inventado ninguna letra en contra 
de nadie" . 

Cuando hay algún tema de actualidad va 
tomando notas en la zapatería y en sus ratos 
libres le va dando forma, aunque según 
parece "creo que pronto me voy a cortar la 
coleta". 
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Nueva campaña de apoyo al pequeño comercio 

"A tu lado con lo mejor" 
Un total de 49 comercios de la locali- forma de regalo. A lo largo de ese espa- A t 1 d 

~~~ ~S:~~=~~~~ ~:C~~:~~~:~~:~i=~~~~ ~~~e ~~g~~:p~ny U~n :~t~~~~~l::i::~;~~ u 1 a o·• D~~~ 
cipan en la campaña de apoyo al peque- rán unos vales por una equivalencia de ,.,.,A, lo. flV'# r-
ño comercio que era presentada en la un euro por cada cinco mil pesetas o Cl'T'• 
noche del 7 de febrero en el auditorio de cantidad equivalente. 
la Casa de Cultura denominada "A tu 
lado con lo mejor" de apoyo al pequeño 
comercio. 

El presidente de la Asociación, Gabriel 
Díaz Roncero, junto al responsable de 
marketing de Fecmes, Juan Miguel Isla, 
que ha sido el encargado de diseñarla, 
presentaron la campaña que tendrá dura
ción de un año. La campaña pretende 
que los pequeños comercios unidos pue
dan ofrecer las ventajas de las grandes 
superficies y ofrecerles un incentivo en 

En el catálogo figuran una serie de 
regalos que podrán canjearse en los 
diversos establecimientos, con lo que se 
pretende que los consumidores se vayan 
habituando a la nueva moneda europea 
que es el euro. 

La Asociación ha editado un total 
de ocho mil catálogos, para repartir
los en todos los domicilios de La Solana, 
además de buzonearlos en poblacio
nes vecinas como Alhambra, San Carlos 
del Valle y Membrilla. 

Primer año del Pacto Local de Empleo 
El concejal de Promoción Económica 

del Ayuntamiento, Alfonso Castaño, se 
mostró satisfecho por los logros conse
guidos en el primer año del Pacto Local 
de Empleo, según declaró en la rueda de 
prensa de presentación del Boletín Téc
nico "Formación, Empleo y Desarrollo 
Local" del primer trimestre del año 
2000 . 

Ofrecía datos concretos indicando que 
se han llevado a cabo 280 acciones de 
formación, más de 500 de empleo sobre 

una cifra media de 550 desempleados en 
la localidad. Según los responsables del 
Pacto, "se puede afirmar que ha llegado 
casi al cien por cien del colectivo de 
desempleados con una u otra acción". 

De entre los logros que resaltan los 
componentes del Pacto se encuentran los 
de "coordinar acciones y definir actua
ciones tendentes a mejorar las posibili
dades de consecución de empleo de los 
desempleados y de adaptabilidad de las 
empresas". 

La Mancomunidad La Mancha creará un 
punto de información turística 

La Solana contará con un punto de información turística, según indicó 
el gerente de la Mancomunidad La Mancha, Luis Díaz Cacho, quien 
señaló que igualmente se creará otro en Manzanares y se reforzarán los 
ya existentes en Ruidera y San Carlos del Valle, pensándose ampliar la 
red de puntos con otro futuro en Membrilla. Para el gerente de "La 
Mancha" desde la creación de la Mancomunidad ha sido intención de 
la misma potenciar el turi smo. 

Alfonso Castaño. 

La Solana en "Fitur" 
Desde botas a quesos, pasando por navajas o vino, La Solana estuvo 

presente junto al resto de poblaciones de la Mancomunidad La Mancha 
en Fitur. Según el gerente Luis Díaz Cacho, estaban muy satisfechos de 
esta presencia, gracias a la colaboración de la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, aunque de cara a próximos años piensa que se deben unir 
esfuerzos a nivel provincial y regional. 

Visita al Polígono Industrial 
Las autoridades regionales y locales visitaron por la tarde del 31 de 

enero las obras de urbanización del Polígono Industrial, acompañados 
por los servicios técnicos municipales así como por responsables de la 
empresa que está realizando las obras, comprobando la marcha de las 
mismas sobre el terreno. 

30 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #157, 1/2000.



1 

Gacctal GACETA DEPORTIVA -· -~.~-~~" . ' ---~,---~---·------~--·---~.~-----·~· 

El CF La Solana agoniza en Tercera División 

La liga se convierte en un infierno 
Aurelio Maroto ---

Hay ocasiones en las que al periodista 
se le hace muy difícil contar mucho en 
poco espacio. Es el caso. No es fácil 
resumir todo lo que está pasando en el 
CF La Solana. De entrada, el equipo de 
Tercera División está viviendo, con mu
cho, su temporada más negra en la cate
goría. El balance de 3 victorias en 26 
partidos, 17 puntos y colista a 8 puntos 
del primer puesto de salvación, consu
midos más de dos tercios de liga, es 
desalentador. La recta final de la liga se 
puede convertir en un infierno para los 
amarillos. 

Roso acabó presentando la dimisión. 
Lo hizo después del humillante 1-6 del 
30 de enero en La Moheda contra el 
Cuenca. El técnico solanera comenzó 
mal su carrera en el banquillo. Joaquín y 
Robert fueron elegidos para retomar el 
rumbo. El equipo pareció resurgir al do
mingo siguiente contra el Albacete en 
casa (0-0). Pero José Araque se empeñó 
en contratar a Tasio, veterano entrena
dor madrileño. Otras dos derrotas ante el 
Campillo (2-1) y Guadalajara (0-2) con
vencieron al sustituto de Roso de que 
había poco que hacer. 

Muchos se preguntan si Roso debió 

irse antes, o si el 
presidente debió 
cesarlo antes. Da 
igual. El equipo 
estaba mal inclu
so antes del fa
moso 20% de re
baja en las nómi
nas. Eso sí, Tasio 
se pregunta qué 
podría haber he
cho si llega antes 
de terminar la 
primera vuelta, 
rearma el equipo 
con cuatro o cin-
co fut-bolistas de calidad y le dan más 
tiempo para reorganizar el equipo a su 
modo. En realidad, Roso perdió la auto
ridad en el vestuario el 21 de noviembre, 
cuando los jugadores pidieron al com
pleto la carta de libertad a espaldas del 
técnico. A partir de ahí, todo fueron 
apaños. Ahora, sólo un milagro salvaría 
a La Solana del descenso. Mientras hay 
vida, hay esperanza. Lo peor es que las 
opciones se pierdan incluso antes de lo 
esperado. Entonces, el calvario de un 
histórico podría ser tremendo en los últi
mos partidos de competición liguera. Tasio. 

Los juveniles se salen La Solana B, entre los mejores 
Los juveniles del CF La Solana van camino de hacer una 

temporada histórica. El equipo que entrena José Galindo 
es líder indiscutible del 
grupo III de la Liga 
Provincial. Una campaña 
impecable que, si no se 
tuercen las cosas, le van a 
hacer campeón. Lo real
mente bueno es que la 
mayoría son jugadores de 
primer año, o incluso 
cadetes, lo que ofrece un 
gran futuro y demuestra la 
excelente hornada de 
futbolistas solaneras que 
va saliendo de la Escuela 
Municipal de Fútbol. 
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La Solana B está cuajando una buena campaña en el 
grupo V de Segunda Di visión Autonómica.Joaquín Araque 

ha sabido plasmar en el 
campo el empeño original 
del presidente José Ara
que, y el resultado es un 
equipo que se divierte en 
el campo y un grupo 
humano en el que muchos 
han recuperado la ilusión 
por el fútbol de compe
tición. Tal vez el gran 
ambiente que se vive en 
los vestuarios del juvenil 
y el filial contrasta con los 
avatares en el polvorín del 

. . 
pnmer eqmpo. 
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Objetivo, el ascenso 
Aurelio Maroto ---

El sueño del ascenso a Primera A es posible. El FS La Solana 
está cuajando la mejor temporada de su historia. El equipo que 
entrenan Agustín Araque y Rogelio Mateos se está mostrando 
casi intratable, realizando un fútbol-sala brillante y muy diná
mico, de gran resistencia física y con una alta capacidad reali
zadora. 

Sin embargo, sólo asciende el campeón, y el gran rival de los 
solaneros se llama FS Molina de Aragón. Los alcarreños están 
siendo el principal "grano" que le ha salido al FS La Solana. 
Está claro que la recta final de la temporada ya es cosa de dos. 
Uno u otro va a lograr el ascenso. La clave puede ser la 
regularidad. El que menos falle subirá de categoóa. 

En cualquier caso, el equipo va can1ino de conseguir un 
récord difícil de superar. En el momento de redactar estas 
líneas, el FS La Solana ha logrado 40 puntos en 18 encuentros, 

Objetivo, la 
• permanencia 

Aurelio Maroto ----
El equipo masculino de baloncesto lucha por no descender en 

su primera temporada en 1 ª Autonómica. Los caprichos del 
sistema de competición hicieron que La Solana se jugara en un 
solo partido jugar por el ascenso o por la permanencia, sin 
medias tintas. 

El CBE La Solana terminó la liga regular con 6 victorias y 6 
derrotas. Lo mejor, en casa, donde el equipo obtuvo 5 triunfos, 
algunos realmente brillantes como ante Quesos El Hidalgo y 
Konga Madrigueras. Lo peor, fuera, donde los solaneros baja
ron mucho su nivel. En cualquier caso, se ha visto un excelente 
juego ofensivo, con jugadores claves en la anotación como 
Carlos Plaza o Goyo. El lunar ha sido la defensa, demasiado 
blanda. 

El entrenador, Luis Molada, cree que su equipo está en 

El FS La Solana está cuajando una gran temporada. 

con 12 victorias, 4 empates y sólo 2 derrotas. Es, con diferen
cia, el equipo más goleador con 101 goles. En una palabra, la 
temporada 99-2000 está siendo con mucho la más brillante, 
casi impecable. 

Equipo del CBE La Solana. 

condiciones de salvar la categoría, a pesar de jugárselo en dos 
eliminatorias y de tener serios problemas para entrenar. Para 
ello, La Solana tiene que superar una primera eliminatoria 
contra La Torrijeña y una segunda contra el ganador del en
frentamiento entre Puertollano y Quesos El Hidalgo de Man
zanares. 

El EMB La Solana, a consolidarse 

Buena temporada del EMB La Solana. 

A.M.---
El EMB La Solana femenino está pe

leando por consolidarse entre los cuatro 
o cinco mejores equipos de la 2ª Divi
sión Autonómica. Pero la fenomenal ra
cha de varias victorias consecutivas se 
vio truncada con algunos traspiés tam
bién seguidos contra Villarrubia, Alba
cete y Puertollano. El dato demuestra 
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que La Solana está, hoy por hoy, por 
encima de rivales como Valdepeñas, 
Esquivias, Tomelloso, Daimiel o Man
zanares, pero le cuesta equipararse a otros 
como Villarrubia, Puertollano y, por su
puesto, Grupo 76. El equipo de Gabriel 
García-Abadillo aspira a lograr, como 
máximo, la cuarta plaza, posición que 
podría considerarse como muy buena. 
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El C. T. La Solana presenta un equipo con juventud y veteranía 

Diez raquetas componen el equipo federado del CT La Sola
na para la temporada 2000. Juventud y experiencia se unen 
para afrontar la segunda campaña consecutiva en la Liga Pro
vincial, con nuevos bríos en todos los sentidos. Siete de los 
diez jugadores son del año pasado, caso de Tomás Serrano, 
Pedro Antonio Urtiaga, Aurelio Maroto, Javier Urtiaga, Vi
cente Cañadas, Micael Tolosa y Juan Vicente González, más 
nuevos valores que son Ignacio García-Uceda, Pedro Mateos
Aparicio y Antonio Manuel Candelas. Los objetivos pasan por 
mejorar la clasificación del año pasado, y sobre todo consoli
dar un equipo con expectativas de futuro. Una de las grandes 
novedades radica en los patrocinadores: "Fritos Sevilla" y 
"Futur Sport" han sufragado el coste de las nuevas equipaciones 
del equipo, y se espera contar con alguna ayuda más. 

Los veteranos del Real Madrid 
despidieron el año deportivo 

Nuestro compañero Juan Pedro Araque entrevista a Romay. 

Aurelio Maroto --
Fue el plato fuerte de Navidad. Los Veteranos del Real 

Madrid de Baloncesto pusieron la guinda deportiva al año 99 
jugando un partido amistoso en el pabellón "Antonio Serrano" 
la tarde del domingo 26 de diciembre. Lleno histórico. Más de 
1.200 personas abarrotaron el recinto para ver en acción a 
ilustres del baloncesto español de los ochenta, como Biriukov, 
Romay, Beirán o Vicente Paniagua entre otros. 

Los veteranos madridistas se midieron al CBE La Solana, 
que no desmereció en ningún momento. A pesar de todo, la 
calidad se impuso por 116-80 en un partido entretenido y que 
hizo disfrutar al público solanera. El máximo encestador local 
fue el pívot Carlos Plaza, y uno de los dos árbitros del encuen
tro fue el colegiado solanera Miguel Maroto Romero. Sin 
duda, una forma inmejorable de despedir a lo grande el año 
deportivo en nuestra localidad. 
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La Peña Ciclista presenta un presupuesto 
de 2,2 millones para el 2000 

A 2,2 millones asciende el presupuesto de la Peña Ciclista La 
Solana para la presente temporada. La cantidad es similar a la 
del año anterior, y el presidente, Jesús Jaime, considera que 
"será posible sacarlo adelante, aunque no sin esfuerzo". La 
Peña cuenta con un remanente de 836.000 pts., y el resto será 
cubierto con la subvención municipal (420.000 pts.), socios y 
patrocinadores. El principal seguirá siendo Quesos "La Casota". 

El presidente anunció que habrá cuatro carreras durante el 
año 2000. Dos de Escuelas los días 14 de mayo y 23 de julio, y 
otras dos de categoría cadete el 25 de julio y el 17 de septiem
bre. El equipo local estará formado por una docena de corredo
res de categorías promesas, alevín e infantil, entrenados por 
Gregario García-Abadillo y Tomás Barón. 

,. 
Osear Sevilla, con el equipo de La Solana 

El ciclista profesional Óscar Sevilla visitó La Solana la noche 
del sábado 22 de enero invitado por la Peña Ciclista. El corre
dor de Ossa de Montiel compartió una cena con directivos y 
chavales del equipo solanera en Restaurante El Quijote. Des
pués de ser 13º en el Giro-99, algunos le definen incluso como 
"el nuevo Perico Delgado" a sus 23 años. En la foto vemos a 
Óscar mezclado entre los jóvenes valores del ciclismo local. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #157, 1/2000.



XX Campeonato Local de Fútbol Aficionado 

El Pinturas Díaz-Cruz, campeón 

Aurelio Maroto ---
El Pinturas Díaz-Cruz se proclamó cam

peón del Torneo Local de Fútbol Aficio
nado, logrando así destronar a El Palacio 
del Calzado de su claro dominio en los 
últimos tiempos. La regularidad y por 
supuesto la calidad han sido las claves 
en una lucha que pronto se redujo a los 
dos. El Palacio del Calzado no superó el 
lastre de sus propios errores cuando no 
se presentó a un partido, lo que le ha 
podido costar el título. 

En segunda división, Gesesbán Segu
ros y Los Pepotes han dominado a pla-

cer. La lucha entre ambos por conseguir 
se campeón de la categoría se prolongó 
hasta el último suspiro. En cualquier caso, 
los dos tienen plaza de ascenso a prime
ra. 

Lo peor, una vez más, han sido las 
incomparecencias. Cerca de una veintena 
de partidos no llegaron a jugarse por esa 
causa, y varios equipos estuvieron albor
de de la expulsión del torneo. Muchos 
otros partidos se han jugado con inferio
ridad numérica, lo que sin duda desvir
túa la competición. 

Campeones de Tángana y Bolos 

Gabriel Sánchez se proclamó campeón 
de la XIII Liga Local de Tángana, José 
María Hidalgo de la V Liga de Bolos, y 
Andrés Araque en ambas modalidades 
en la categoría de menores. 

El veterano Gabriel tuvo el detalle de 
dedicar su triunfo a Francisco Lara Iz
quierdo, conocido tanganero que falle
ció durante el transcurso de e sa edi
ción. 
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Noticias deportivas 

Dos solaneras en el 
regional de ajedrez 

Las jóvenes ajedrecistas solaneras, 
Elisabet Serrano y Aroa Duro, se clasifi
caron para la fase regional del deporte 
base. Ambas lograron una de las cinco 
plazas que dan derecho a jugarla. Nuevo 
éxito de la Escuela Municipal de Aje
drez que dirige Cecilia García-Cervigón. 
En chicos no pudo ser, pero hicieron 
buenos puestos. 

Andrés Gallego, 
presidente de la Peña 

Madridista 
Andrés Gallego Buitrago es el nuevo 

presidente de la Peña Madridista de La 
Solana. Fue elegido en la última asam
blea general junto a los directivos José 
Romero, Miguel Ángel Rodríguez, Juan 
Manuel Benadero y Diego García
Cervigón. La Peña anunció buena salud 
económica, aunque todavía no habrá 
sede. 

Las nuevas pistas del 
Instituto, a punto 

Las tres pistas polideportivas del Insti
tuto "Modesto Navarro" ya están listas 
para su uso, a falta solamente de concre
tar la luz eléctrica para iluminar los pos
tes de focos así como ultimar los vestua
rios. El Ayuntamiento quiere que esta 
instalación sea utilizada por los solaneras 
en horario extraescolar. 

Escuela de Gimnasia 
para Mujeres 

Un total de 35 alumnas participan en la 
I Escuela de Gimnasia para Mujeres de 
15 a 40 años. Las clases consisten en 
aeróbic y gimnasia de mantenimiento en 
las instalaciones del polideportivo cu
bierto "Sagrado Corazón". La monitora 
encargada es Sebastiana Díaz-Cano, que 
coordina las clases que se prolongarán 
hasta junio. 
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José López Moreno cuenta a GACETA su experiencia en África 

La Solana se sube al Kilimanjaro 
El miemhro de "Yedra" logró coronar fas emhlemáticas cumhres de Kenia y Tanzania, no sin dificultades de todo tipo 

Aurelio Maroto --

"Todavía estoy en una nube. Ha sido 
una experiencia única que me gustaría 
repetir". Ese era el sentimiento de José 
López Moreno nada más regresar a La 
Solana de su singular aventura en Áfri
ca. El joven solanero estuvo 24 días en 
la inmensidad de Kenia y Tanzania para 
alimentar su gran afición al 
alpinismo. Miembro de la 
Asociación "Y edra", logró 
incluirse en una expedición 
de 6 montañeros dispuestos a 
subir, entre otras, las paredes 
del Kilimanjaro, en plena na
turaleza salvaje. Partió el 21 
de diciembre para "comerse" 
las 7 cumbres africanas más 
altas de cinco mil metros. 

Pero las trampas en el ca
mino comenzaron pronto. La 
embajada española en 
Nairobi (Kenia) desaconsejó 
atacar las 3 cumbres en 
Uganda, en plena guerra "nos 
dijeron que el Gobierno no garantizaba 
la seguridad de ningún turista, y prefe
ríamos tener cualquier accidente por una 
caída antes que nos dieran un tiro". La 
escalada se redujo a los picos 
Kilimanjaro, Monte Kenia y Mawenzi. 
El primero y más alto fue coronado, el 
segundo y más difícil también. Sin em
bargo, otro problema surgió cuando el 
guía equivocó la canal por la que subir el 
Mawenzi, "nos metió por una roca vol
cánica que se nos deshacía en las ma
nos". A pesar de todo, José López da por 
buenas las ascensiones completas de los 
dos picos "claves". Técnicamente, las 
escaladas tuvieron momentos de gran 
dificultad, "en la pared ya nada es como 
piensas. Hay que improvisar, rectificar, 
volver, rapelar .. . ". Eso sin contar los con
tinuos desprendimientos, "oíamos caer 
avalanchas de piedras sin parar". No te
nían más remedio que confiar en su bue
na suerte. 

A base de aspirinas 

Al margen de las dificultades técnicas, 
el otro gran reto es el del aguante físico, 
"no es fácil aguantar doce horas conse
cutivas de ascensión; nada más coronar 
el Monte Kenia nos metimos en los sa
cos de dormir, las fotos las dejamos para 
el día siguiente". Pero eran conscientes 

del esfuerzo a realizar, y para ello se 
prepararon concienzudamente en los 
meses previos, "a cinco mil metros de 
altura la cabeza te estalla. Tomas 
aspirinas de noche y de día". En resumi
das cuentas, José afirma que la aventura 
le ha valido, entre otras muchas cosas, 
para medirse a sí mismo. 

"Las dos agencias 
nos estafaron" 

Las piedras del camino también las po
nían las agencias contratadas. José nos 
cuenta cómo el guía del Monte Kenia 
decidió volverse de repente y envió otro 
al cual tenían que pagar cuando ya ha
bían pagado al anterior. La protesta a la 
embajada española tuvo como respuesta 
que "no podemos hacer nada, conside
rarlo como un timo". Pero denunciaron 
el caso a dos policías, "nos dimos cuenta 
de que los policías y el de la agencia sólo 
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querían repartirse nuestro dinero". La 
otra agencia "nos mandó guías y 
porteadores (nativos que cargan con el 
equipaje) que a medida que avanzába
mos nos pedían más dinero; un chantaje 
que teníamos que aceptar". 

Chantaje de los porteadores, de los 
guías, estafa de las agencias, corrupción 
policial, guerra a pocos kilómetros .. . Ir a 

Kenia o Tanzania es algo más 
que un viaje de placer. José 
López Moreno no tiene du
das, "la vida allí es un desas
tre". En la capital keniana, 
Nairobi, abundan los monto
nes de basura, ver una señal 
de tráfico es casual, muchas 
casas parecen hundirse, la 
mendicidad es el pan de cada 
día y los niños esnifan pega
mento y botes de disolvente. 
Pobreza y miseria son pala
bras comunes. En esa África 
profunda, los hombres blan
cos son vistos como auténti
cos millonarios a los que hay 

que abordar y si es posible engañar, "te 
sacan el dinero como sea". 

Una estampa de película 

Otra estampa de película es la que ofre
cen las ttibus "Mashais", culturas com
pletamente aisladas de cualquier tecno
logía. Parecen no saber nada del mundo 
civilizado, salvo, claro está, cómo sacar 
dinero a los turistas. 

Según José López, "en los pueblos pe
queños van con sus lanzas, arcos y po
rras; tienen derecho de pastoreo y se 
mueven entre cebras, leones o hienas". 
Eso sí, han aprendido a tratar con los 
turistas, "si quieres una foto, ver sus 
casas o que te hagan sus danzas típicas, 
tienes que pagarles". Después de esta 
expedición única, el privilegiado miem
bro de "Y edra" no descarta vivir otra 
experiencia similar, a pesar de que los 
preparativos y los hilos que hay quemo
ver con anterioridad no son pocos. 
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La expansión de la zona 
de la calle Emilio Nieto en 1917 

A lo largo de los prime
ros años del siglo XX La 
Solana aumentó su pobla
ción y a consecuencia de 
ello urbanísticamente co
menzaron a abrirse nue
vas calles. Sobre todo esa 
ampliación llegó a la par
te del este de la localidad, 
la zona comprendida a 
partir de la ermita del 
Cristo del Amor, que 
como se puede compro
bar tiene unas calles de 
trazado totalmente dife-

Paulino Sánchez Delgado 
(Cronista Oficial de la Villa) 

rentes a las existentes des- Calle Emilio Nieto. 
de ese lugar hacia la Pla
za Mayor. 

De ese desarrollo trataron precisamen
te los miembros de la Corporación Mu
nicipal en una sesión celebrada el 4 de 
marzo de 1917 que presidía el entonces 
alcalde Antonio Gallego y Peláez y en la 
que se acordó poner los correspondien
tes rótulos en un total de trece calles de 
esa zona, que hasta ese momento care
cían de ellos. 

En el acta de la sesión encontramos 
reflejadas unas palabras del alcalde en 
las que se muestra satisfecho por "el 
desarrollo constante que viene teniendo 
la población en su riqueza, muy particu
larmente urbana". En el acta se. añaden 
otras consideraciones so
bre el aumento del núme-
ro de habitantes, la aper
tura de nuevas calles, se
ñalando la necesidad de 
proceder a su rotulación. 

Particularmente esa am
pliación del casco urbano 
la sitúa el alcalde en la 
parte de saliente, "que por 
su orientación, por sus 
condiciones higiénicas, 
por ser allí donde están 
enclavados los depósitos 
de aguas potables que 
abastecen esta villa, ha 

ha adquirido en su edificación, siendo de 
notar que desde que se llevó a cabo la 
apertura de la calle que lleva el nombre 
de Don Emilio Nieto, es allí, puede de
cirse, donde más vías de comunicación 
se han ejecutado". 

En el acta se indica posteriormente las 
calles a las que se va a proceder a rotu
lar, comenzando por la de Don Emilio 
Nieto y otras como Cardenal Monescillo, 
Sagasta, Cánovas del Castillo, Castelar, 
General Espartero , Campoamor, 
Sagunto, Numancia, Lepanto, Cádiz, 
Trafalgar y Zaragoza, incluyendo en el 
acta una breve reseña histórica del per
sonaje, batalla o ciudad. 

/ 

sido la que más desarrollo Calle Cánovas del Castillo. 

36 

Precisamente vamos a re
producir lo que dice el a2fa 
sobre la figura del person~je 
que da nombre a una calle 
tan conocida. 

Don Emilio Nieto 

"Diputado a Cortes y más 
tarde Senador Vitalicio, que 
representó sin interrupción 
en muchas legislaturas el dis
trito al que pertenece esta 
villa y que por su iniciativa 
se implantaron importan
tísimas mejoras, que dieron 
por resultado el que esta po

blación saliera del punible olvido a que 
se le tenía relegado por sus anteriores 
representantes . 

Así pues, en su tiempo se estableció tan 
laboriosa como postergada comunicarse 
por este procedimiento con el mundo 
civilizado; se construyó la carretera de 
segundo orden de Manzanares a Infantes 
que pasa por esta villa; a nadie puede 
ocultársele que tan importante mejora 
contribuyó notablemente al desarrollo del 
comercio y la industria de la localidad, 
pues facilitando las vías de comunica
ción es segura la prosperidad de aque
llos las importantes causas de la vida 

· ~ 
1 

i 
¡( 

como asimismo de la 
agricultura". 

Finalmerite se indica 
que "por unanimidad" de 
los concejales se acuer
da adquirir las placas 
para que "se coloquen en 
sus respectivos sitios con 
la mayor puntualidad". 
Calles que se encuentran 
en una zona que si era 
vista hace casi cien años 
por los munícipes de en
tonces, no se equivoca
ron y es una zona de la 
población que cada día 
va a más en su urbaniza-
ción y expansión. 
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Foto Chacón. En la foto, Francisco Chacón Martín
Albo, fundador de Foto Chacón, en la calle Veredas de 
La Solana en 1925. 

Años 60. De izquierda a derecha: Santiago Galicia, José 
Jaime "Zambuque", Victoriano Izquierdo y Antonio 
Izquierdo. Foto tomada en Onteniente (Valencia). 

Santa Catalina. Ahora que Santa Catalina está en obras 
traemos la imagen de estos solanerosa finales de los años 40 
cuando se reconstruían las bóvedas del templo. 
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Escuelas del A ve María. 
El maestro es Don Francisco 
"El Grande". Transcurría el 
año 1928. 
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CARTAS AL DIRECTOR 

Señor director: 

Espero que aunque algo extenso, este artículo sea 
publicado en la próxima Gaceta. Intentaré ser respetuosa 
y deseo que nadie se moleste con él, pues no es este mi 
objetivo. 

Quisiera comenzar felicitando a cuantas personas han 
hecho posible la mejora del interior de la Ermita del 
Humilladero y que ahora acometen la reforma del exterior. 

. No me cabe la menor duda de que ambas reformas están 
motivadas por la misma buena voluntad, la diferencia es 
que en la del interior de la Ermita (iluminación, calefacción, 
etc.) han conservado la imagen que todos teníamos de ella, 
por el contrario en el exterior aparte de la acertada 
iluminación, se está alterando notablemente esta imagen 
transmitida a lo largo de los años. 

Este rinconcito tan particular que posiblemente deba su 
nombre (HUMILLADERO= Cruz o Imagen que suele 
haber en las salidas o entradas de los pueblos) a la situación 
tan cercana a las afueras de la población, y que en tiempos 
pasados debió grabarse en las retinas de los paisanos que 
se dirigían por el Camino de Toledo a diferentes destinos, 
se merece bajo mi punto de vista que esa conservación sea 
lo más respetuosa posible con la estructura tradicional, al 
igual que se intenta hacer con Iglesias y Templos de 
mayores dimensiones. Sé que la mayoría de las veces es 
más barato hundir y hacerlo nuevo que restaurar lo existente, 
pero por esa regla de tres España sería un país sin Patrimonio 
Histórico y posiblemente nuestras ciudades y nosotros con 
ellas estaríamos vacíos y desarraigados. 

No volvamos a permitir que se sustituyan cosas con 
posibilidad de restaurar por otras nuevas por muy bonitas 
que parezcan. Y ya que no podemos recuperar la antigua 
"parcilla" maquillemos a la nueva nada más nacer para que 
las piedras y ladrillos actualmente visibles sigan cercando 
el atrio o lonja de la Ermita sin romper esa armoniosa 
blancura de la que desde décadas ha sabido presumir. 

También considero totalmente imperdonable hacer 
desaparecer esas queridas escalerillas que tan 
particularmente unificaban desniveles y suplían con mucho 
acierto la falta de acerado a su alrededor, evitando a tantas 
personas de la zona, incluidos los niños, tener que circular 
entre los coches de la calzada para acceder de una calle a 
otra. 

Espero que cuando este escrito vea la luz se siga estando 
a tiempo de cambiar la decisión de cerrar con una verja este 
bonito rincón, ¡POR FAVOR! reflexionen y no aíslen 
lugares como este pórtico y modesto atrio que en la 
antigüedad daban cobijo a peregrinos y personas que no 
tenían donde refugiarse y que con el transcurso del tiempo 
se transforman en puntos de encuentro, inarco ideal de 
sosegadas tertulias entre mayores, de cita entre jóvenes, de 
juego entre niños, etc. 

Que algún acto vandálico no pese más que ciento de 
civismo y se nos castigue a la gente civilizada con las 
"rejas" o verjas destinadas a esos pocos que presumen de 
su falta de educación y respeto hacia el escaso legado que 
todos estamos obligados a preservar para que los ojos de 
nuestros descendientes puedan grabar imágenes idénticas 
a las que en su tiempo miraron nuestros antepasados, 
disfrutando de algunos puntos que vinculen el antes con el 
ahora y los más pequeños puedan transformar lo percibido 
por sus cinco sentidos en un único y exclusivo SENTIR 
SOLANERO. 

No nos cansemos de mantener y recuperar tradiciones 
solaneras que es lo únicamente nuestro, como ese lunes de 
Enero que en el resto del mundo es un día normal y 
corriente y aquí lo celebramos como una Fiesta ancestral 
auténticamente solanera, recuperemos ese Camino de la 
Virgen con sus altares y las huellas de nuestros abuelos y 
bisabuelos grabadas sobre él, antes de que empresas 
dedicadas a la fabricación de gravilla o a cualquier otra 
cosa se lo coman a pedazos. 

Que ese cuerpo de Alabarderos siga creciendo año tras 
año para que si algún estudioso se acerca a nuestras 
procesiones siga encontrando restos significativos de un 
cuerpo armado que en tiempos inmemoriales se encargaba 
de defender a Nuestra Patrona de los posibles vándalos o 
salteadores, pues vándalos han existido siempre y no por 
eso cedieron en la labor de llevar y traer a la Virgen. 
Hubiera sido más fácil sucumbir ante esos "gamberros" y 
suspender eternamente la Romería, sin embargo prevaleció 
la gente de bien y ahí están nuestras dos Romerías, una 
calurosa y alegre y otra algo más fría y triste pero ambas 
cargadas de Historia e igualmente importantes para un 
pueblo como este, orgulloso de sus raíces y que debe 
comenzar a denunciar esas pérdidas de joyas, que aunque 
no eran diamantes eran parte del Patrimonio Solanera 
(Molinos de Viento, Iglesia del Cristo del Amor, Momias 
del Convento, Cine Moderno, Pozo Nuevo, etc., etc.) 
porque de seguir así de conformistas a esta innumerable 
lista se incorporarán otros como el mermado Torreón del 
Convento de los Trinitarios, multitud de fachadas y muchas 
partes más de nuestra querida Solana que no sabremos 
valorar hasta que las hayamos perdido. 

Sólo me queda añadir que aunque es una opinión personal 
la que plasmo en el presente escrito, me consta que hay 
mucha gente que piensa como yo. 

Peñarroya García de Mateos Sevilla 
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Cartas al Director 

Carta al Sr. Director 

Soy Juan Antonio Díaz Palacios "Carolina", 
dueño de la finca Casa Delgado y quisiera 
ocupar unas breves líneas en esta revista que 
desde que se fundó, su objetivo fue el de hacer 
"pueblo" colaborando entre los vecinos para 
hacer de él concordia, paz y amistad, 
haciéndonos orgullosos de lo nuestro. 

Creo que este objetivo se viene cumpliendo 
hasta que esta dirección autoriza publicar 
ciertas cartas que vienen a romper esa 
cordialidad, entrando en las cosas particulares, 
si analizar las partes, y a incitar a la discordia. 
Pero le daría un consejo, el de seleccionar 
mejor sus contenidos, ya que aunque la 
Constitución ampara la libre difusión de textos 
y de opiniones lo que no ampara es la calumnia 
y el deshonor contra las personas. Espero que 
esta revista que se ganó el respeto de todos sus 
vecinos por su contenido informativo, cultural 
y defensor de lo nuestro, no lo pierda por este 
tipo de tonterías, y aconsejaría que si quieren 
hacer una revista sensacionalista, que dejen la 
gaceta con su trayectoria y hagan otra que se 
dedique a chismes y cuentos. 

En cuanto al escrito de Jacinta Moreno 
Velasco "Manazas" y "Tinicas" y seis firmas 
más, que se publicó en la Gaceta nº 156, 
quisiera hacer unas puntualizaciones que 
aclaren su contenido. 

No es mi norma ni estilo el dar contestación 
a ningún escrito publicado ya que soy 
consciente de que cada ciudadano tiene plena 
libertad y derecho a la libre expresión sobre 
cualquier tema o situación. Pero la declaración 
de Jacinta en mi contra llega incluso al insulto 
y a la difamación y eso no es legal (es tema de 
juzgado, amiga mía). Dice que no soy una 
persona decente ni entiendo de modales ni 
educación y eso pone en tela de juicio mi 
honradez. Sus malas críticas hacia mi persona 
hacen confundir a los lectores. Pero en lugar 
de calumniar e insultar, lo que debería hacer 
Jacinta es explicarles a estos el por qué le he 
pagado a 5.700 pesetas y el por qué iban mis 
familiares vendimiando en el lado opuesto, 

Puntualizaciones 

pero como sé que no lo va a hacer me tomo la 
libertad de explicar lo sucedido. 

En primer lugar, decir que yo de calculadora 
entiendo poco, porque a los 1 O años empecé a 
trabajaren el campo y di un jornal hasta los 43 
y en todos los sitios que ha trabajado he dejado 
las puertas abiertas para poder volver si 
quisiera. 

En segundo lugar, lo que dicen que yo ofrecí 
pagar de los que más, lo dije tan convencido 
como lo diría ahora, claro pensando que quien 
lo escucha son personas normales y 
trabajadoras o por lo menos como las de 
anteriores vendimias o como las de los últimos 
días de esta temporada. Para los que lean estas 
líneas, les diré que en una viña de tinto que 
produce entre 4 y 5 kilos por cepa cortaban 
300 kilos por persona diariamente y en la viña 
blanca que produce de 8 a 10 kilos por cepa 
esta cuadrilla cortaba por persona 900 kilos al 
día, y como prueba tengo los tickets de la 
bodega con sus coffespondientes fechas. Este 
hecho desde luego no cumplía con las 
expectativas que yo les había comentado, 
advirtiéndoles a los tres o cuatro días de dicha 
circunstancia que se debería acelerar la 
recogida, a lo que me contestó "que ya cogían 
suficientes", a lo que contesté que se obraría 
en consecuencia, que no fue otra que pagarles 
el sueldo diario legal y reglamentariamente 
establecido. 

Demasiada educación tengo, cuando les 
aguanté durante todo el tiempo y no los mandé 
al tercer día a sus casas. 

En tercer lugar, respecto a la mención del 
agua, decir que a la señora Jacinta Moreno se 
le ha pasado un detalle y es el de que las 
garrafas del agua iban en el tractor y en la viña 
estaba el botijo, pero lo gracioso de todo esto 
es que el encargado de dar el agua es el 
responsable de la cuadrilla y éste resultaba ser 
su propio marido, Diego Chacón Díaz-Cano 
"Aletea", y en consecuencia a quien debe 
reclamarle ha de ser a él. 

Tras el comentario de que vino mi familia y 
los puse en otro corte diferente, pues decir que 
mi sentido común me vino a decir que no 

podía llevar a mis seres más queridos con una 
cuadrilla que se pasa la mañana criticando a 
medio pueblo y la tarde al otro medio, por no 
citar otros constantes "desahogos" como 
eructos y ventosidades del Sr. Díaz-Cano 
"Rechibú" que yo mismo he aguantado, y que 
desde luego aunque sanas para el cuerpo, son 
una falta de respeto y educación. 

En cuanto que son profesionales tras quince 
años de experiencia, mis informaciones son 
que donde han estado una temporada no han 
vuelto a la siguiente, por algo será, y un 
profesional es aquel que realiza su trabajo, 
que es responsable, cualificado y productivo, 
conceptos que se ganan con años de 
experiencia y no con 25 días al año. 

Parece que Jacinta está algo "celosilla" 
respecto a la segunda cuadrilla que terminó la 
vendimia y a la cual le estoy muy agradecido 
por su trabajo bien hecho y eficaz, estos sí que 
son profesionales. Las 8 horas las han cobrado 
a 1.000 pesetas y se les ha dado "agua y 
comida". Con todo esto y sin querer 
profundizar más en el tema, sólo decirle, 
señor director, que no pienso contestar a ningún 
otro comentario sobre este tema que se vuelva 
a publicar en esta revista, por parte de alguien 
que se pudiera sentir aludido, pero quiero 
dejar claro que mi forma de pensar y de actuar 
no puede entrarse a valorar, ni discutir en las 
revistas donde dan pie a confusiones 
imperdonables. Los habitantes de esta 
población valorarán estas líneas y las de Jacinta 
y el tiempo dejará a cada uno en su lugar. 

Espero que nadie se haya sentido ofendido 
por estas palabras, pero mi elemental 
educación no me da para más, intentaré 
enmendarme en este nuevo año, el que deseo 
sea lo mejor posible para todos,incluso para 
Diego Chacón Díaz-Cano "Aletea" (manijero), 
Jacinta Moreno Velasco "Manazas", Agustín 
Chacón "Aletea", Ignacio Díaz-Cano 
"Rechibú", Rosario Lara García-Mateos 
"Cheromilla" y alguno más. 

Juan Antonio Díaz Palacios 

No es muy frecuente que en la sección de Cartas al Director se haga 
una puntualización por parte de la dirección de esta revista, pero en esta 
ocasión nos vemos obligados a ello debido a los consejos que el 
firmante de la anterior carta nos envía en los primeros pá1rnfos de la 
misma. Y por ello puntualizamos: 

que las denuncias han provocado más de una polémica a lo largo de los 
años de vida de la misma, al igual que en cualquier otro medio escrito. 

Los consejos de selección y contenidos hablan de un régimen de 
censura que lógicamente no se conesponde con la libertad de expresión, 
según la Constitución en vigencia desde 1978. Sería retroceder a otros 
tiempos que los españoles han que1ido dejar atrás en la historia. 

Totalmente de acuerdo en los objetivos que desde su fundación han 
guiado a esta revista. Siempre ha sido nuestra norma de conducta y lo 
seguirá siendo. Y conste que digo nuestra norma de conducta como 
medio de comunicación público. 

Ahora entramos en las puntualizaciones a la segunda parte, porque se 
hacen unas afirmaciones que sin lugar a dudas pueden llevar a confusión 
sobre nuestra forma de actuar. La sección de Cartas al Director de 
GACETA DE LA SOLANA, al igual que la de cualquier medio está 
abierta a la LIBERTAD DE EXPRESIÓN de los ciudadanos. La 
colección de esta revista, que puede consultar cuando lo desee, demuestra 
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Si el contenido de la carta de referencia no se ajusta a la realidad de 
lo dicho pensamos que, para el agraviado, el camino está claro en un 
Estado de Derecho y es el de los Juzgados. Pero si prefiere replicar en 
este medio tiene perfecto derecho exponiendo su opinión. 

Otra cosa es querer "matar al mensajero" y emplear unos calificativos 
y unos consejos que se encuentran fuera de lugar, entre otras cosas 
porque dejan claro un desconocimiento de lo que es un medio de 
comunicación y el derecho de los ciudadanos a expresarse libremente. 
Si se miente en lo que se dice los Tribunales tienen la última palabra, 
pero déjenos fuera de su lógico enfado. EL DIRECTOR 
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Cartas al Director 

Reflexiones sobre la posibilidad de 
adelantar al domingo la llevada de la Virgen 

de Peñarroya al Castillo en enero 

Esta reflexión la hago hacia el pueblo de La Solana y sus 
emigrantes, y en especial hacia la Junta Directiva de la 
Cofradía de la Virgen de Peñarroya. 

Esto surgió a mediados del mes de enero de este año 
escuchando en Radio Horizonte un programa sobre cómo 
darle más realce a la procesión del domingo día 23. 

Precisamente como se trata de ensalzar y darle brillantez 
a todo lo relacionado con nuestra queridísima Virgen de 
Peñarroya, yo me hago la pregunta de si no sería mejor 
adelantar la procesión del domingo al sábado, y llevar a la 
Virgen al Castillo el domingo en vez del lunes. Eso 
permitiría que muchos solaneras que trabajan fuera y 
muchos emigrantes para los que el lunes es día laborable, 
pudieran acompañar así a su Patrona y evitaríamos que las 
calles por donde pasa en procesión y el Castillo estén casi 
vacíos ese lunes. 

Sé que algunos van a estar en contra, porque es una 
tradición que viene de tiempo atrás llevar a la Virgen el 
lunes, pero hay que pensar en todas esas personas que ese 
día tienen que trabajar y no pueden estar con su Patrona. 

Incluso, pensando en quitarle problemas al Ayuntamiento 
para la designación de las fiestas locales, yo propondría 
pasar la fiesta local del lunes de enero al viernes de 
septiembre, en el que se va a por la Virgen andando. De 
esta forma mataríamos dos pájaros de un tiro, ya que 
mejoraríamos las dos romerías: en enero, siendo en 
domingo, iría mucha más gente a la procesión de por la 
mañana y al Castillo, y en septiembre ampliaríamos un día 
más la romería (ampliación que ya vienen demandando 
muchos romeros). 

Otra posibilidad para el día festivo local sería pasarlo a la 
Feria y recuperar para la misma el día de Santa Ana como 
fiesta local. Antes al ser fiesta nacional Santiago, la fiesta 
local era Santa Ana; ahora como Santiago no es fiesta 
nacional ha pasado ser fiesta local y hemos perdido Santa 
Ana como día feriado. 

Espero no haber molestado a nadie con estas reflexiones 
en voz alta. 

¡Viva la Virgen de Peñarroya! ¡Viva el Chatillo! 

Victoriano Márquez Díaz-Cano 
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Soy una Solanera 
que desde hace unos años no resido en La 

Solana, pero aunque no resida me sigue 
interesando todo cuanto acontece en mi pueblo. 
Pero hay un tema que dijéramos que me interesa 
más, y es el de los discapacitados y sus familias. 
En estas últimas semanas he leído en distintos 
periódicos, y lo último ha sido en el número 156 
de Gaceta, que el Ayuntamiento pondrá en 
marcha un servicio de rehabilitación para 
discapacitados. 

También he leído otros artículos sobre la 
recientemente creada Asociación "Alas de 
Papel", la cual, según se dice en Gaceta, ha 
tenido la idea del proyecto que pondrá en marcha 
el Ayuntamiento. Es un buen síntoma de que las 
familias van evolucionando, pues hay que acabar 
con el mito de que los padres pasan del hijo 
discapacitado. 

Debemos estar contentos y satisfechos de que 
en La Solana haya un Centro Ocupacional 
"Virgen de Peñarroya" y una Asociación "Alas 
de Papel", con padres de chicos afectados al 
frente de ésta, y si el Ayuntamiento se siente 
sensibilizado y abierto a ideas, se pueden alcanzar 
grandes metas, siempre que se dote de personal 
cualificado e infraestructuras acordes para poder 
desarrollar todo el trabajo que necesitan estas 
familias y sus hijos. 

Y por último decir que después de catorce años 
de estar implicada en el mundo del discapacitado 
y con sus familias he aprendido entre otras 
cosas: que las Instituciones Públicas están a 
disposición del pueblo, y que necesitamos de 
ellas para poder hacer realidad muchos de 
nuestros proyectos. Pero hay otros muchos que 
necesitan del apoyo de padres y, sobre todo, que 
estén en nuestra misma situación para poder 
sentirnos más comprendidos y fortalecernos 
para seguir luchando por nuestro hijo 
discapacitado y nuestras familias. 

No quiero terminar sin decir que las demandas 
de un colectivo las detectan mejor los propios 
afectados día a día. 

Mª Antonia Rodríguez Bueno 
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Cart~s al Director 

Por el deporte 

Aprovechando la ocas10n que me brindan las 
páginas de Gaceta de La solana, simplemente me 
gustaría agradecer al Patronato Municipal de 
Deportes de La Solana, en especial al coordinador 
Julián Delgado, así como al actual Concejal de 
Deportes de dicho Ayuntamiento, por su confianza 
mostrada hacia mí en todas aquellas actividades 
que he llevado a cabo en dicho organismo, por su 
ayuda, entrega y colaboración para desempeñar mi 
labor en el mismo y fuera de éste, así como por la 
lucha conjunta que todos tenemos de llevar al 
Deporte de La Solana a la situación que 
verdaderamente se merece. 

todo momento siempre que los he necesitado 
para "poner en práctica mi formación y mis 
conocimientos dentro de este mundo del 
Deporte'', a esos "alumnos" que han colaborado 
conmigo, que me han "sufrido" y de los que tanto 
he aprendido, a mi "maestro del Fútbol", culpable 
de mi actual devoción por ese "deporte rey" y de 
haber conocido a esa gente tan maravilloso de la 
que hoy puedo presumir, y en definitiva, a todos 
vosotros, deportistas que gozáis y lucháis por y 
para el Deporte, porque forma parte ya de vuestras 
vidas. 

Nota de la dirección 
La Dirección de GACETA DE 

LA SOLANA comunica a sus 
lectores que, a partir de ahora, 
todas las cartas deberán ajustar
se a un espacio máximo de 40 
líneas, mecanografiadas a dos 
espacios. Aquellas que sobrepa
sen lo indicado, corren el riesgo 
de no ser publicadas. 

Además, es absolutamente obli
gatoria la firma y adjuntar foto
copia del Documento Nacional 
de Identidad del autor/a o auto
res/as de la carta para conoci
miento exclusivo del Director. 
Eso sí, cada autor se reserva el 
derecho a que salga publicado 
su nombre, o si lo prefiere, un 
pseudónimo. 

Por último, no podría dejar a mis Padres, 
familiares y amigos, que han hecho posible que 
"hoy sea quien soy y esté donde estoy". A todos, 
GRACIAS. 

De igual manera, a todos aquellos que creyeron y 
creen en mis ideas, a quienes me han apoyado en 

José Javier Peinado 
López de la Isidra 

Granada 

COLABORACIONES 
Doña Rosita la soltera o el lenguaje de los postres 
No son ya fechas para hablar de la Navidad y de todo lo que 

culinariamente conlleva. Pero no me resisto a hablar del Año Nuevo, 
aunque sea el año nuevo chino. Tanta lata como ha dado el año 2CJOO 
y resulta que los chinos estrenaron el pasado 5 de febrero el año 4697, 
año del dragón para más señas. Y lógicamente lo celebré cenando en 
un restaurante chino. Y de todo lo que cené esa noche hubo un plato que, 
por su variedad, su colorido y su versatilidad a la hora de cambiarlo y 
combinarlo (como casi todo lo chino), fue el que más me gustó: 
ARROZ FRITO CON MARISCO. 

Y a sé que hay muchos recelosos de las cocinas llamadas exóticas, 
entre ellas la china, pero ahora tenéis la oportunidad de probar un plato 
chino en vuestra propia casa y elaborado por vosotros mismos. Y 
deberíais hacerlo siquiera por el trabajo que me costó conseguir que el 
cocinero me diera la receta, pero al final accedió a desvelarme su 
secreto (aunque no queráis saber cómo cobró el apuesto asiático). 

Todo comenzó por cocer el arroz para tenerlo suelto y lavado cuando 
hiciera falta y por preparar también unos guisantes y un poco de maíz. 
Si no queréis que el arroz se almidone demasiado es mejor no moverlo 
mientras cuece y luego lavarlo en agua fría cuando esté cocido. Esto es 
un consejo mío y no del chino, porque el chino no daba consejos así 
porque sí. No sé si habréis comprendido ya (y me vais a permitir que 
os tutee) que el chino no osó contarme su secreto hasta que yo no osé 
acceder a tener una cita con él. O sea, que tuve que llevármelo a casa 
para que en mi propia cocina me fraguara este plato oriental que os 
cuento. Aunque esto no fue en la primera salida; porque no quiero que 
penséis que yo meto en mi cocina a cualquiera a las primeras de cambio, 
no. 

El caso es que Xian Lo Pou, que así se llama el tipo, entre intento e 
intento de magrear mi anatomía (porque voy a ser clara: no eran 
arrumacos ni carantoñas lo que pretendía mi exótico acompañante, 
sino un magreo de tomo y lomo) fue sofriendo la cebolleta con un 
trocito de jengibre, que si no lo tenemos en trozo podemos añadirlo 
luego en polvo, que lo venden en todos los supermercados, o simplemente 
prescindimos de él o le añadimos otro condimento aromático. Y con la 
mano que le quedaba libre iba batiendo los huevos (uno por cabeza) con 
una pizca de sal que incorporó a la sartén cuando estuvo dorada la 
cebolleta, removiéndolos hasta que se cuajaron. 
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Mi pretensión entonces, con tal de aligerar el acoso culinario que 
estaba sufriendo, fue la de comprobar si el segundo plato que estaba en 
el horno recalentándose estaba en su punto. Me agachaba en cuclillas 
y abría la puerta del horno cuando oí una frase, que aunque en chino me 
sonó obscena, y que me hizo darme la vuelta y levantarme casi de un 
salto. Con tan mala fortuna que mi cara (no mi cabeza, ni mi oreja, ni 
mi nuca, no; mi cara) fue a tropezar, más traumáticamente que otra 
cosa, con algo blando de su anatomía que quedaba justo a la misma 
altura que el bolsillo del mandil de cocina que se había puesto para no 
mancharse. La turbación de ambos fue grande. Los colores que a mí me 
subieron se le bajaron a él y blanco como el arroz recién cocido tuvo 
que sentarse en una banqueta para recuperar el aliento. Aunque ya en 
toda la noche no consiguió concentrarse en aquello que había venido 
a hacer, de lo cual me alegro, sin embargo sí terminó de hacer la cena. 

Como pudo echó las gambas peladas, la carne de cangrejo (rabanitos 
de mar), los guisantes y el maíz. Lo sazonó todo con una cucharadita 
de azúcar (el jengibre en polvo se puede añadir ahora si no lo pusimos 
antes) y lo sofrió unos minutos (no os paséis demasiado). Luego añadió 
el arroz suelto y le dio unas vueltas con el resto, sazonando con sal, 
pimienta y el toque exótico: mi invitado sacó del bolsillo de la 
chaqueta, con mucho misterio, una botellita pequeña de cristal con un 
líquido casi negro que resultó ser salsa de soja. Y tanta intriga para 
luego descubrir que la venden en los supermercados y aunque tienen un 
color demasiado oscuro para nuestros gustos occidentales, da un sabor 
muy interesante. 

El pobre, la verdad es que comió poco porque desde lo del segundo 
plato cada vez que tenía que moverse, y no digo ya sentarse o 
levantarse, lo hacía con un claro gesto, guiño más bien, de que las cosas 
no andaban muy bien por los alrededores del bolsillo del mandil. Pero 
así son las cosas. 

Doña Rosita 
P.D. Advertiros que la salsa de soja la hay también con especias 

picantes, así que mirad bien el bote antes de comprarla si no os gusta 
el pique. En cualquier caso tenemos un plato nutritivo, con muchas 
proteínas e hidratos de carbono y no demasiadas calorías: completísimo. 
Porque ya decía Confucio que "una cocina sin arroz es como una mujer 
hermosa a la que le faltara un ojo". 
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Desde la radio con amor 

San Valentín no pasó desapercibido en Radio Horizonte. El 
lunes 14 de febrero hubo un programa especial dedicado al día 
de los enamorados. Nuestros compañeros Luis Romero de 
Ávila y Julián Díaz-Cano realizaron una interesante tertulia 
con un único tema: el amor. 

En las semanas previas recibieron cartas de amor de los 
oyentes que iban siendo leídas en antena. En la foto podemos 
ver a los participantes, que recibieron un obsequio por su 
colaboración. Juli Jaime logró una placa especial como gana
dora del concurso. 

Recuerdo al 
"Hermano 

Mitra" 
Desde estas pági

nas queremos recor
dar al "Hermano 
Mitra". Don Grego
rio Mateos-Aparicio 
falleció hace pocos 
días con 106 años 
cumplidos. Nos que
dó su impronta de 
hombre amable y 
fuente inagotable de 
vivencias que mu
chas veces contó en 
los estudios de Ra
dio Horizonte. 

Felicitaciones por Navidad 

Nuestros compañeros del programa de música del ayer "Es
trellas de Oro", Alfonso Serrano y José Díaz-Cano, volvieron 
a recibir multitud de felicitaciones por Navidad. Una clara 
demostración del buen momento que sigue viviendo uno de los 
programas más veteranos de Radio Horizonte. 

Aniversario 
lntermarché 

La firma Intermar
ché-La Solana cele
bró su primer aniver
sario. 

Hubo sorteos entre 
los clientes , entre 
ellos dos viajes a 
Mallorca. En la ima
gen vemos a un niño 
solanero mostrando 
las dos papeletas ga
nadoras de sendos 
premios "gordos" 
nada más realizarse 
el sorteo en la nave 
de Intermarché. 

ADEPA y su "Instinto Animal" 

La Asociación para la Defensa de Plantas y Animales 
(ADEPA) de La Solana sigue adelante con su programa sema
nal en Radio Horizonte llamado "Instinto Animal". Todos los 
sábados, de 12 a 1 del mediodía, informan, dan consejos y se 
esfuerzan por que se respete la fauna y flora. 
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AGUACATES RELLENOS DE QUESO CURADO 

~ Ingredientes para 4 personas 
"§ + 4, 1/2, AGUACATES BIEN MADUROS 
~ + 3 CUCHARADAS DE NATA 

qi'~ + 120 Grs. DE QUESO CURADO O.O . 
.§ 2 + 1/2 CUCHARADA DE VINAGRE 
~\..) 
o .l3 + SAL 
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Preparación 
• Se corta el queso en daditos pequeños y se mezcla bien con la 

nata y el vinagre. Se sazona. 
+ Se corta el aguacate por la mitad y se retira el hueso. 
+ Se rellena el aguacate con el queso bien mezclado, 

con el resto de los ingredientes. 
Se sirve frío. 
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MULTIRRIESGO FAMILIAR 

Hasta en los momentos 
más difíciles 

e\º~'\ J I / 
-a'Í>C ' \)\).'1 

~\)1>~~ OCASO 
CADA DÍA MÁS SEGUROS 
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